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Diputación de Sevilla La Factoría Cruzcampo y el silo-mirador de
Fuentes, premios Turismo Industrial de la Provincia de Sevilla
Mención de Honor para el Ayuntamiento de Estepa, por su
promoción del turismo industrial, al ser este municipio el que
dispone de la mayor oferta de este tipo de turismo en la provincia
S. P.  •  original

La Factoría Cruzcampo, una iniciativa de Cruzcampo y su Fundación, con el apoyo de
Heineken España en su compromiso con la sociedad, y el silo-mirador de la Campiña, de
Fuentes de Andalucía, se han alzado con los VII Premios Turismo Industrial Provincia de
Sevilla en sus modalidades de 'Industria Viva' y 'Patrimonio Industrial', respectivamente. El
Ayuntamiento de Estepa, por su parte, recibe una Mención de Honor.
El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha presidido este martes la
entrega de estos galardones honoríficos, que concede la institución provincial, en el transcurso
de un acto en el que también han participado el presidente de la Confederación de
Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus Palacios, y el alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández.
La Hacienda Santa Cruz del municipio de La Rinconada ha acogido la entrega de este
premio, convocado por la Diputación a través de Prodetur-Turismo de la Provincia, en un acto
celebrado al término de una jornada profesional en la que se han desarrollado las ponencias,
'Turismo Industrial en España. Foto del momento y perspectivas post pandemia', a cargo de
Josep María Pey, director del área temática B-Industrial del Salón de Turismo de Barcelona B-
Travel y gerente de la empresa El Generador, especializada en turismo industrial; y 'Turismo
en la fábrica, la fórmula curiosa para vender más', por parte de Julián Cabrera, presidente
AOTI (Asociación de Operadores de Turismo Industrial) y CEO de Inturmancha, operador
turístico especializado en turismo industrial.
El Premio Turismo Industrial Provincia de Sevilla integra las modalidades de 'Patrimonio
Industrial' e 'Industria Viva', y pretende reconocer a organismos y empresas que destacan por
su labor en el fomento y la consolidación de este tipo de turismo en el territorio sevillano.
En su intervención, el presidente de la Diputación se refirió al turismo industrial como
«concepto de ocio»  que brinda al visitante una experiencia, en cualquier época del año,
relacionada con la curiosidad de conocer los procesos productivos. «Es el turismo para los
curiosos, para los interesados en la historia y en la gente. Es un turismo para conocer
intensamente un territorio, su cultura y su sociedad».
«Desde Prodetur, llevamos ya unos años avanzando en la apuesta por explotar estos recursos
que  generan riqueza, a través del conocimiento de los modos de producción de nuestra
industria», ha apostillado Villalobos.
En esa línea, el dirigente provincial apuntó a la  «riqueza productiva» de la provincia como base
del turismo industrial  «desde antiguas minas y fábricas, hasta modernas instalaciones
tecnológicas, pasando por fincas, bodegas, talleres artesanos y todo tipo de industrias»,
destacando que la red y el catálogo de Turismo Industrial, impulsado por Prodetur, integra,
actualmente, a cerca de 150 empresas e instalaciones repartidas por todo el territorio sevillano.
«Un recorrido, en suma, por el pasado y el presente, con esa mirada al futuro que ya aportan
la innovación y la tecnología».
Para el presidente de la CES, Miguel Rus, la contribución del empresario al desarrollo de los
municipios «tiene un claro reflejo, tanto en las estructuras empresariales  desde el punto de
vista histórico y cultural, como en su participación activa como agente económico y
dinamizador de la actividad económica y la creación de empleo».
«El turismo industrial -ha señalado Rus- es un gran  producto con un enorme futuro. Supone
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una apertura de la empresa y la posibilidad de compartir su historia, su pasado, su presente y
su futuro, mejorar la imagen de marca, promocionarse o abrir nuevas líneas de
comercialización».
Por último, el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha manifestado que «vamos a
seguir intentando convertir La Rinconada en un gran lugar para vivir y en un gran lugar para
invertir. Creo que la  marca de la Sevilla turística está muy consolidada, pero entre todos y
todas, administraciones, empresarios y colectivos, tenemos que intentar también que nuestra
tierra sea un buen lugar para emprender, porque necesitamos turismo, pero también tejido
empresarial».
De la centenaria Factoría Cruzcampo, una iniciativa de Cruzcampo y su Fundación, con el
apoyo de Heineken España  en su compromiso con lasociedad, galardonada en la categoría de
‘Industria Viva’, se destaca que «ha sabido mezclar» a través de su Fundación, «y formando
un cóctel perfecto», el trabajo de sus maestros cerveceros, la hostelería, el turismo, la acción
social, la solidaridad, la innovación, la sostenibilidad y la accesibilidad. Las personas que han
tenido ocasión de realizar la visita  a la Factoría Cruzcampo dan buena cuenta de todo ello, y
destacan la excelencia con la que se realiza la descripción de todo el proceso productivo y la
riqueza y variedad de sus catas cerveceras y menús que hacen de la visita «una experiencia
maravillosa». La propia visita es en sí misma una manifestación palpable del espíritu innovador
de la compañía que la convierte en punta de lanza dentro de su sector.
En lo que se refiere al Premio en la categoría de ‘Patrimonio Industrial’, desde que en el año
2009 se empezara la rehabilitación del inmueble y después, en 2013, se pusieran en valor sus
espacios para el desarrollo de actividades culturales pivotando en torno a la historia productiva
del edificio, el silo de Fuentes de Andalucía no ha dejado en ningún momento de innovar
ofreciendo a los potenciales visitantes un elenco cada vez mayor de posibilidades lúdicas y de
ocio en un entorno cada vez más digitalizado y ajustado a las demandas de las nuevas
tecnologías. En el diseño de sus rutas, los responsables del Silo han sabido mezclar su
historia productiva con la transmisión de valores y con otros elementos característicos de la
localidad y su paisaje, conformando con ello un producto variado y atractivo.
Por último, con la Mención de Honor se desea realzar de manera especial la labor
desarrollada en los últimos años por el Ayuntamiento de Estepa. Sus esfuerzos por la
promoción del turismo industrial le han llevado a ser el pueblo con mayor oferta de este tipo
de turismo dentro de la provincia de Sevilla. En todo momento del año, pero muy
especialmente, en estas fechas próximas a la Navidad, «Estepa se convierte, gracias a esta
magnífica y variada oferta, en destino de cientos de visitantes que, aparte de aprovisionarse de
los típicos productos navideños  de la localidad, se llevan en su maleta todo el encanto de un
municipio que ha sabido conservar sus tradiciones sin por ello dejar de innovar en cuanto a
las maneras de generar riqueza a través del turismo».
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La Factoría Cruzcampo y el Silo-Mirador obtienen los VII Premios
'Turismo Industrial Provincia de Sevilla'
original

SEVILLA, 21 Dic. (EUROPA PRESS) -
La Factoría Cruzcampo, una iniciativa de Cruzcampo y su Fundación, y el Silo-Mirador de la
Campiña, de Fuentes de Andalucía (Sevilla), se han alzado con los VII Premios 'Turismo
Industrial Provincia de Sevilla' en sus modalidades de 'Industria Viva' y 'Patrimonio Industrial',
respectivamente. El Ayuntamiento de Estepa, por su parte, ha recibido una Mención de Honor.
El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha presidido este martes la
entrega de estos galardones honoríficos en el transcurso de un acto en el que también han
participado el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus
Palacios, y el alcalde de La Rinconada (Sevilla), el socialista Javier Fernández, según ha
informado la Diputación en una nota de prensa. El Premio 'Turismo Industrial Provincia de
Sevilla' reconoce a organismos y empresas que destacan por su labor en el fomento y la
consolidación de este tipo de turismo en el territorio sevillano.
En su intervención, el presidente de la Diputación se ha referido al turismo industrial como
"concepto de ocio" que brinda al visitante una experiencia relacionada con la curiosidad por
conocer los procesos productivos. "Es el turismo de los curiosos, de los interesados en la
historia y en la gente. Es un turismo para conocer intensamente un territorio, su cultura y su
sociedad". "Desde Prodetur, llevamos ya unos años avanzando en la apuesta por explotar
estos recursos que generan riqueza", ha apostillado Villalobos.
En esa línea, el dirigente provincial ha apuntado a la "riqueza productiva" de la provincia como
base del turismo industrial "desde antiguas minas y fábricas, hasta modernas instalaciones
tecnológicas, pasando por fincas, bodegas, talleres artesanos y todo tipo de industrias",
destacando que la red y el catálogo de Turismo Industrial, impulsado por Prodetur, integra
actualmente a cerca de 150 empresas e instalaciones.
Para el presidente de la CES, Miguel Rus, la contribución del empresario al desarrollo de los
municipios "tiene un claro reflejo, tanto en las estructuras empresariales desde el punto de
vista histórico y cultural, como en su participación activa como agente económico y
dinamizador de la actividad económica y la creación de empleo".
"El turismo industrial --ha abundado Rus-- es un gran producto con un enorme futuro. Supone

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Europa Press

 Prensa Digital

 555 666

 814 287

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 21/12/2021

 España

 18 060 EUR (20,403 USD)

 4800 EUR (5422 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=580860598

«-- Volver al índice

https://www.europapress.es/andalucia/sevilla-00357/noticia-factoria-cruzcampo-silo-mirador-obtienen-vii-premios-turismo-industrial-provincia-sevilla-20211221125309.html


una apertura de la empresa y la posibilidad de compartir su historia, su pasado, su presente y
su futuro, mejorar la imagen de marca, promocionarse o abrir nuevas líneas de
comercialización".
Por último, el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha manifestado que "vamos a
seguir intentando convertir La Rinconada en un gran lugar para vivir y en un gran lugar para
invertir. La marca de la Sevilla turística está muy consolidada, pero, entre todos, tenemos que
intentar también ser un buen lugar para emprender, porque necesitamos turismo pero también
tejido empresarial".
La Hacienda Santa Cruz ha acogido la entrega de este premio, convocado por la Diputación a
través de Prodetur Turismo de la Provincia, en un acto celebrado al término de una jornada
profesional en la que se han desarrollado las ponencias, 'Turismo Industrial en España. Foto
del momento y perspectivas post pandemia', a cargo de Josep María Pey, director del área
temática B-Industrial del Salón de Turismo de Barcelona B-Travel y gerente de la empresa El
Generador, especializada en turismo industrial; y 'Turismo en la fábrica, la fórmula curiosa para
vender más', por parte de Julián Cabrera, presidente de la Asociación de Operadores de
Turismo Industrial (AOTI) y CEO de Inturmancha, operador turístico especializado en turismo
industrial.
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La Diputación de Sevilla otorga los VII Premios "Turismo
Industrial"
DIPU SEVILLA  •  original

La Factoría Cruzcampo, una iniciativa de Cruzcampo y su Fundación, y el Silo-Mirador de la
Campiña, de Fuentes de Andalucía (Sevilla), se han alzado con los VII Premios 'Turismo
Industrial Provincia de Sevilla' en sus modalidades de 'Industria Viva' y 'Patrimonio Industrial',
respectivamente. El Ayuntamiento de Estepa, por su parte, ha recibido una Mención de Honor.
El presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, ha presidido este martes la
entrega de estos galardones honoríficos en el transcurso de un acto en el que también han
participado el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus
Palacios, y el alcalde de La Rinconada (Sevilla), el socialista Javier Fernández, según ha
informado la Diputación en una nota de prensa. El Premio 'Turismo Industrial Provincia de
Sevilla' reconoce a organismos y empresas que destacan por su labor en el fomento y la
consolidación de este tipo de turismo en el territorio sevillano.
En su intervención, el presidente de la Diputación se ha referido al turismo industrial como
"concepto de ocio" que brinda al visitante una experiencia relacionada con la curiosidad por
conocer los procesos productivos. "Es el turismo de los curiosos, de los interesados en la
historia y en la gente. Es un turismo para conocer intensamente un territorio, su cultura y su
sociedad". "Desde Prodetur, llevamos ya unos años avanzando en la apuesta por explotar
estos recursos que generan riqueza", ha apostillado Villalobos.
En esa línea, el dirigente provincial ha apuntado a la "riqueza productiva" de la provincia como
base del turismo industrial "desde antiguas minas y fábricas, hasta modernas instalaciones
tecnológicas, pasando por fincas, bodegas, talleres artesanos y todo tipo de industrias",
destacando que la red y el catálogo de Turismo Industrial, impulsado por Prodetur, integra
actualmente a cerca de 150 empresas e instalaciones.
Para el presidente de la CES, Miguel Rus, la contribución del empresario al desarrollo de los
municipios "tiene un claro reflejo, tanto en las estructuras empresariales desde el punto de
vista histórico y cultural, como en su participación activa como agente económico y
dinamizador de la actividad económica y la creación de empleo".
"El turismo industrial --ha abundado Rus-- es un gran producto con un enorme futuro. Supone
una apertura de la empresa y la posibilidad de compartir su historia, su pasado, su presente y
su futuro, mejorar la imagen de marca, promocionarse o abrir nuevas líneas de
comercialización".
Por último, el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha manifestado que "vamos a
seguir intentando convertir La Rinconada en un gran lugar para vivir y en un gran lugar para
invertir. La marca de la Sevilla turística está muy consolidada, pero, entre todos, tenemos que
intentar también ser un buen lugar para emprender, porque necesitamos turismo pero también
tejido empresarial".
La Hacienda Santa Cruz ha acogido la entrega de este premio, convocado por la Diputación a
través de Prodetur Turismo de la Provincia, en un acto celebrado al término de una jornada
profesional en la que se han desarrollado las ponencias, 'Turismo Industrial en España. Foto
del momento y perspectivas post pandemia', a cargo de Josep María Pey, director del área
temática B-Industrial del Salón de Turismo de Barcelona B-Travel y gerente de la empresa El
Generador, especializada en turismo industrial; y 'Turismo en la fábrica, la fórmula curiosa para
vender más', por parte de Julián Cabrera, presidente de la Asociación de Operadores de
Turismo Industrial (AOTI) y CEO de Inturmancha, operador turístico especializado en turismo
industrial.
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Fomentar los planes de igualdad en las empresas, objetivo de la
CES y del Ayuntamiento de Sevilla
Cadena SER  •  original

David Alva, director de la CES y Teresa García, directora general de Igualdad del Ayuntamiento de Sevilla, hacen balance
del año en que, en Hoy por Hoy Sevilla, se ha hablado de igualdad y de empresas. junto a Salomón Hachuel / Cadena SER

David Alva, director de la CES y Teresa García, directora general de Igualdad del Ayuntamiento
de Sevilla,  han visitado los estudios de Radio Sevilla para hacer balance del año en que, en
Hoy por Hoy Sevilla, se ha hablado de igualdad y de empresas. Subvencionado por el
Ayuntamiento de Sevilla, su fin es fomentar los Planes de Igualdad en las Empresas.
En la CES uno de sus objetivos es promover la participación de la mujer en todos los órdenes
socioeconómicos, de hecho, para conseguir este fin la patronal sevillana tiene constituida en
su seno una Comisión de Trabajo de Igualdad cuya presidencia la ostenta la presidenta de la
Asociación de Mujeres Empresarias Hispalenses, entidad asociada a la CES.
La CES sabe de la importancia de concienciar al tejido empresarial sevillano en esta materia,
especialmente a las pymes tras la aprobación del Real Decreto 901/2020 de 13 de octubre.
Este Decreto contiene el desarrollo reglamentario de los planes de igualdad, que deben
negociar y registrar las empresas que cuenten con 50 o más empleados y deben incluir, entre
otras cuestiones, una auditoría retributiva, y un diagnóstico de la posible discriminación del
proceso que va desde la selección del personal, la contratación, pasando por la
corresponsabilidad de los cuidados, la prevención del acoso sexual y la infrarrepresentación
de las mujeres en determinados puestos.
Por todo ello, es el momento de impulsar la concienciación del tejido empresarial en esta
materia y por ello, han querido desarrollar este programa con la finalidad de colaborar para la
difundir la implantación y puesta en funcionamiento de los planes de igualdad entre las
empresas sevillanas.
Este ha sido el sentido de los 9 programas que se han realizado en Radio Sevilla y por el
que han pasado 16 invitados:
El director de la CES, David Alva, quien abrió el ciclo y este martes lo ha cerrado; la
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presidenta de la Comisión de Igualdad de la CES, Vanessa Muñoz Pineda; Francisco
Mesonero, director general de la Fundación Adecco; Juan José Bocarando, director de
Relaciones Institucionales de Endesa; Pilar Navarro, directora general de Reactivación
Económica y Parques Empresariales del Ayto. Sevilla; Lola Gessa, responsable de Prevención
de Riesgos Laborales y Consumo de la Confederación de Empresarios; Ana Alonso Llorente,
presidente de la Federación Andaluza de Mujeres Empresarias (Fame); Vanessa Muñoz
Pineda, presidenta de la Comisión de Igualdad de la CES y de la Asociación de Mujeres
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Manuel Ruesga

Los comerciantes sevillanos no
quieren que la Zona de Gran
Afluencia Turística (ZGAT) se
extienda a la Isla de la Cartuja.
El motivo es que el sector prefie-
re esperar a que finalice su vi-
gencia el 31 de diciembre de
2022 antes de arriesgarse a que
la Junta de Andalucía rechace la
petición que afecta sobre todo al
centro comercial Torre Sevilla y
extienda a toda la ciudad la
aplicación del régimen de hora-
rios comerciales.

La postura viene avalada por
dos informes que aúnan la posi-
ción del sector comercial de la
ciudad y que se basan en un
análisis de la normativa autonó-
mica. La interpretación es que,
si no se consigue una adecuada
justificación de la ampliación
de la Zona de Gran Afluencia
Turística, la Comunidad autó-
noma tendría la potestad de am-
pliarla a toda la ciudad, deci-
sión que no se quiere por parte
de los comerciantes.

Por eso, ante la complejidad
de justificar de forma adecuada
esta ampliación en estos mo-
mentos, se plantea que se hagan
estudios pero que no se realice
trámite alguno para 2022 y que

se mantenga la actual hasta di-
ciembre del año próximo. Con
estos datos y previa solicitud de
información sobre la normativa
de la Junta de Andalucía, el
área de Economía ha elaborado
un informe desestimando la re-
nuncia a la actual ZGAT para
iniciar un nuevo expediente.

Hace tres años que el Ayunta-
miento prorrogó la declaración
de Zona de Gran Afluencia Tu-

rística vigente desde el año
2014 en el Casco Antiguo, y se
amplió al casco histórico de
Triana delimitada en este últi-
mo caso al mercado y su entor-
no, la Plaza del Altozano, el tra-
mo peatonal de la calles San Ja-
cinto, Betis y Pureza, y el con-
junto de la iglesia de Santa Ana
y la Casa de las Columnas.

Esta declaración afecta a los
periodos siguientes: domingo
anterior a la Semana Santa; de
Domingo de Ramos a Sábado

Santo, ambos incluidos; y tres
domingos posteriores a la Se-
mana Santa, incluyendo el Do-
mingo de Resurrección Esta de-
claración de ZGTA está vigente
hasta diciembre de 2022.

La novedad de este año fue que
se abrió la posibilidad de renun-
ciar a la Zona de Gran Afluencia
Turística ya aprobada e iniciar
un nuevo expediente que incor-

porara también el centro comer-
cial de Torre Sevilla. En septiem-
bre, el área de Economía y Co-
mercio solicitó informe a todos
los miembros del Consejo Local
de Comercio en torno a esta pro-
puesta. El resultado fue que Fa-
cua emitió un informe desfavo-
rable en octubre por no encon-
trar justificada la ampliación;
UGT otro dictamen desfavorable

ese mismo por no encontrar jus-
tificada la ampliación; CCOO
emitió otro informe desfavora-
ble y solicitó que directamente
desaparezcan todas las zonas de
gran afluencia turística de la ciu-
dad; la Unión de Consumidores
emitió una resolución favorable;
la Cámara de Comercio todo lo
contrario: y la Federación de In-
dustrias de Comercio y Perfume-
ría de Sevilla Feicase mantiene
esa misma postura.

Este desistimiento del Conse-
jo Local de Comercio ha obliga-
do al Ayuntamiento a desesti-
mar la ampliación de la ZGAT a
la Cartuja, algo que acordó el
equipo de Hacienda con Izquier-
da Unida para lograr el respaldo
de sus dos concejales en el Pleno
para sacar adelante las cuentas
de la ciudad para 2022. El go-
bierno socialista solicitó a la
Junta después del pasado de ve-
rano esa declaración. Esta figu-
ra, que tienen municipios anda-
luces y entornos monumentales,
como el de Sevilla, permite una
mayor libertad de horarios co-
merciales, lo que se traduce en
un incentivo importante para fo-
mentar el turismo y la economía
local en determinadas épocas
del año, sujetas a festividades y
periodos vacacionales.

Los comerciantes rechazan que la zona
de afluencia turística llegue a la Cartuja

ANTONIO PIZARRO

Varias personas en el centro comercial Torre Sevilla el año pasado.

● El sector prefiere esperar a que finalice su vigencia en 2023 antes de arriesgarse a que la Junta
rechace la petición y extienda a toda la ciudad el régimen especial de horarios comerciales

El Ayuntamiento retira
la petición tras la
decisión del Consejo
Local de Comercio

Wifi en losmercadosdelArenal,Pino
Montano, Feria, Palmeritas yTriana

El Ayuntamiento está desple-
gando una inversión de 414.696
euros en la instalación de clima-
tización (frío y calor) y una nue-
va iluminación bajo criterios de
eficiencia energética y en la me-
jora de las dependencias del
Mercado de Pino Montano al
tiempo que, de la mano de la
Cámara de Comercio de Sevilla,
instalará wifi gratuito en esta
plaza de abastos y en las del
Arenal, Feria, Palmeritas y Tria-
na. El delegado de Economía y
Comercio, Francisco Páez, reali-
zó ayer una visita al mercado de
Pino Montano junto con el dele-
gado de Hábitat Urbano, Cultura

y Turismo, Antonio Muñoz, el
delegado del distrito Norte,
Juan Antonio Barrionuevo, y el
presidente de la Cámara de Co-
mercio, Francisco Herrero, así
como representantes de los
placeros. Páez destacó “la es-
trategia municipal de constante
mejora en los mercados de
abasto a través de un plan plu-
rianual de inversiones puesto en
marcha a finales del año 2015
con actuaciones de mejora que
alcanzan los 7,2 millones de eu-
ros hasta 2021”. De ese importe,
en estos momentos están en
ejecución o en tramitación pro-
yectos que suman 1,7 millones.
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S. E. 

SEVILLA 

La Gerencia de Urbanismo y Medio 

Ambiente del Ayuntamiento de Se-

villa dio ayer luez verde a la licencia 
de obras, y con ello la luz verde defi-

nitiva, al proyecto constructivo plan-

teado por Mercadona en una parce-

la de su propiedad en el sector del Hi-

guerón Sur (en el distrito Norte) para 

la construcción de una ‘colmena’, 

como así denomina la cadena valen-

cia a un almacén exclusivo para la 

venta online, con el que desarrollar 

su proyecto de compra a través de In-

ternet en Sevilla. 

 Este almacén comenzará a cons-

truirse el próximo mes de enero y su-

pondrá una inversión de 14 millones 

de euros. La previsión de Mercado-

na es que inicie su actividad a fina-

les de 2022 y una vez operativo, dará 

servicio a la ciudad de Sevilla y po-

blaciones limítrofes. 

Mercadona construirá su almacén 

exclusivo para la venta online sobre 

una parcela ubicada en la calle Ter-

modinámica esquina con calle Tri-

tónde, en la zona de Higuerón Sur. Se 

trata de un solar de 30.220 metros 

que fue adjudicado a la compañía en 

proceso de licitación pública por par-

te de la Gerencia de Urbanismo del 

Ayuntamiento de Sevilla por 10,8 mi-

llones de euros.  

Mercadona tiene en la actualidad 

tres centros de estas características, 

sitos en València, Barcelona y Ma-

drid. Este último inició su actividad 

en abril de 2020, en pleno confina-

miento, dado que la compañía ha in-

tensificado su proceso de innovación 

digital para seguir conectada a las 

necesidades de los clientes. 
Esta iniciativa, según ha expues-

to el Ayuntamiento de Sevilla, cons-

tituye un proyecto de «enorme inte-

rés» para dar continuidad al desarro-

llo de esta zona productiva de ciudad, 

que cuenta desde febrero de 2012 con 

el correspondiente Plan Parcial. Di-

cho plan delimita la parcela propie-

dad de Mercadona y la califica con 

uso pormenorizado de industria y al-

macenamiento, otorgándole una edi-

ficabilidad de 38.580 metros cuadra-

dos de techo y una altura máxima de 

cinco plantas.  

La construcción de esta nave lo-

gística permite poner en carga, por 

tanto, unos suelos hasta el momen-

to sin uso, contribuyendo a la reac-

tivación de esta zona estratégica al 

norte de la ciudad.  

Para poder desarrollar este pro-

yecto edificatorio, ha sido preciso 

aprobar previamente un estudio de 

detalle, presentado por el promotor, 

para ajustar las alineaciones y ra-

santes y ordenar los volúmenes de 

la parcela. Con el visto bueno a este 

documento dado por el Pleno del 

Ayuntamiento correspondiente al 

pasado mes de septiembre se abría 

definitivamente el camino para au-

torizar el proyecto de obra, consta-

tando su adecuación a la normativa 

urbanística.

Mercadona iniciará en 
enero las obras de su 
‘colmena’ de Sevilla

∑ Se trata de un 
almacén para la venta 
online, en el que 
invertirá 14 millones

Fachada de la ‘colmena’ de Mercadona en Valencia  // ABC

A través de este nuevo 
almacén, la cadena dará 
servicio a la ciudad de 
Sevilla y sus poblaciones 
limítrofes
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Redacción SEVILLA

Mercadona estrenará en Andalu-
cía su nuevo modelo de venta on li-

ne a la vuelta de un año, una vez
que construya su primer almacén
específico para el nuevo negocio
digital, que internamente recibe el
nombre de Colmena.

La Gerencia de Urbanismo del
Ayuntamiento de Sevilla anunció
ayer que ha concedido a Mercado-
na la licencia de obras para la
construcción de un almacén ex-
clusivo para la venta on line, con el
que desarrollar su proyecto de
compra a través de Internet en Se-
villa.

Con este trámite cumplido, Mer-

cadoa prevé comenzar a construir
la Colmena desde el próximo mes
de enero, para lo que invertirá 14
millones de euros, según detalló
en un comunicado la compañía de
supermercados físicos y on line.

La previsión de Mercadona es
que el nuevo almacén inicie su ac-
tividad a finales de 2022, que pres-
tará servicio tanto a la ciudad de
Sevilla como a poblaciones limí-
trofes.

La Colmena sevillana de Merca-
dona se construirá sobre una par-
cela de 30.220 metros cuadrados
en la zona de Higuerón Sur, que
fue adjudicada a la compañía en
proceso de licitación pública por
parte de la Gerencia de Urbanismo

del Ayuntamiento de Sevilla por
10,8 millones de euros.

El nuevo servicio on line de Mer-
cadona se desarrolla en la actuali-
dad desde tres centros de estas ca-
racterísticas, por lo que está limi-
tado a las áreas urbanas donde se
ubican: Valencia, Barcelona y Ma-
drid.

El almacén madrileño inició su
actividad en abril de 2020, en ple-
no confinamiento, dado que la
compañía ha intensificado su pro-
ceso de innovación digital para se-
guir conectada a las necesidades
de los clientes.

Actualmente, Mercadona tiene
una plantilla con empleo estable y
de calidad de 4.473 personas en la
provincia de Sevilla, cuenta con 72
supermercados y un bloque logís-
tico ubicado en el municipio de
Huévar del Aljarafe, donde Merca-
dona ha construido una nueva na-
ve de pescado de 7.000 metros
cuadrados.

Mercadona estrenará en

Sevilla su nuevo modelo de

venta ‘on line’ a final de 2022

● El Ayuntamiento hispalense concede

la licencia al almacén específico para el

servicio digital de la cadena de distribución
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S. E.  SEVILLA  

Hostelería de España ha presentado este 

martes su anuario 2021, que recoge los 

principales datos de la evolución del 

sector en 2020, tanto a nivel nacional 

como por comunidades autónomas, e 

incluye el análisis de cierre de 2021, avan-

za las perspectivas de 2022 y señala las 

tendencias del sector, y establece que 

el sector en Andalucía ha perdido 8.000 

millones de euros en facturación por la 

pandemia.Según el informe, el sector 

hostelero en Andalucía redujo el em-

pleo por el impacto de la pandemia en 

2020, de más de 300.000 personas a 

257.000, y la facturación se quedó en 

algo más de 10.000 millones de euros, 

pasando a representar el 3,5% de la ri-

queza regional, frente al 6,4% prepan-

demia. 

Antes de la crisis contaba con más 

de 56.000 establecimientos y en 2020 el 

censo de las empresas hosteleras alcan-

zaba a final del año un 64,5% de tasa de 

supervivencia en restauración y un 75,1% 

en el alojamiento. En el caso de los au-

tónomos, la tasa de supervivencia es 

mayor, un 81,7% restauración, y un 84,9% 

en las de alojamiento.En el análisis por 

provincias, la provincia más afectada 

tanto en alojamientos como en restau-

ración fue Huelva, mientras que Sevilla 

fue la que resistió con mejores datos.En 

datos generales, la producción del con-

junto del sector hostelero tuvo una fuer-

te caída respecto al año anterior de un 

43,3%, situándose además un 30,5% por 

debajo de la cifra de diez años atrás. Por 

otro lado, los precios bajaron siete dé-

cimas en tasa interanual en el conjun-

to de la hostelería hasta un 1,1%, notán-

dose también más en el alojamiento que 

en la restauración.

La hostelería perdió 8.000 
millones de euros con el Covid

ANDALUCÍA
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Diego J. Geniz

Las previsiones de una buena
campaña navideña en la hoste-
lería sevillana han saltado por
los aires. La sexta ola del Covid

–el pasado lunes se alcanzó la
cifra más alta de contagios des-
de que comenzó la pandemia–
ha hecho añicos los buenos au-
gurios para un sector muy cas-
tigado por la crisis sanitaria. La

pasada semana se cancelaron
el 90% de las comidas de em-
presa ante el alto número de
positivos que se ha registrado.
Una situación que, todo hace
prever, empeorará los próxi-

mos días, ya que a los contagios
se suma la predicción meteoro-
lógica, que apunta lluvias per-
sistentes, lo que impide usar las
terrazas de los bares.

Otra Navidad complicada para
los dueños de restaurantes, cafe-
terías y locales de ocio nocturno.
El avance de la sexta ola ha inte-
rrumpido la recuperación que el
sector había comenzado a expe-
rimentar en septiembre, cuando
se logró una normalidad muy pa-
recida a la que existía antes de la
pandemia. Las reservas para los
encuentros de esta época se ha-
bían gestionado con meses de an-
telación y comenzaron a media-
dos de noviembre. A partir de en-
tonces resultaba complicado re-
servar mesa en un local.

Dicha situación se ha revertido
en poco más de dos semanas. El
aumento de contagios de Covid
provocó que la mayoría de las
empresas comenzaran a cancelar
sus almuerzos y cenas. Antonio
Luque, presidente de la asocia-
ción de hosteleros de Sevilla, ci-
fró ayer dicha caída en un 90% de
las reservas, lo que supone una
fuerte pérdida de ingresos.

Pero esta cuesta abajo no se de-
tiene aquí. Los encuentros de fa-
miliares y amigos también van en
descenso. “Cuando hay un posi-
tivo en un hogar, se suspende la
comida”, refirió Luque, que lo ha
experimentado en su propio ne-
gocio, donde “se le han caído to-
das las reservas de este tipo”. A
dicha situación se suma la incer-
tidumbre meteorológica, ya que
la lluvia (tan esperada, por otra
parte, para hacer frente a la se-

quía) ha aparecido y se manten-
drá la primera semana de las fies-
tas, lo que priva a muchos restau-
rantes del uso de la terraza.

Circunstancias adversas que se
enumeraron un día después de
que en la hostelería entrara en vi-
gor el certificado Covid. Aunque
es cierto que en bastantes bares
este requisito aún no estaba vi-
gente el lunes, Luque pidió “pa-
ciencia” a los sevillanos, ya que
muchos negocios no cuentan con
personal suficiente para que todo
estuviera operativo el primer día.

Respecto a la reunión del pre-
sidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, con los de las comunidades
autónomas sobre nuevas medi-
das anti Covid, Luque pidió que
se aplique el “sentido común”.
Incidió en que, aunque el nivel de
contagios se ha disparado, la pre-
sión hospitalaria apenas aumen-
ta. Frente a la petición de Catalu-
ña de volver a imponer restriccio-
nes al sector, la patronal hostele-
ra sevillana advierte que la situa-
ción de una comunidad a otra va-
ría mucho y que aplicar tales me-
didas otra vez supondría la muer-
te para esta actividad económica,
“un gran error”.

Los restaurantes de Sevilla pierden
el 90% de las comidas de empresa
Laprevisiónde lluvias

tambiénprovocaque

secancelenencuentros

familiaresen las terrazas

La patronal hostelera

pide a los responsables

políticos “sentido común”

al imponermedidas
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María José Guzmán

Sevilla se ha consolidado en la
pandemia como un destino atrac-
tivo para los inversores y prueba
de ello es que, este año, ha desban-
cado a Barcelona y a la Costa del
Sol, acaparando el 10% de las in-
versiones totales de España en re-
formas y construcción de hoteles
de nueva planta. En concreto, du-
rante 2001 se han sumado proyec-
tos por un valor de 114 millones de
euros, según los datos facilitados
por la consultora Colliers Interna-
cional sobre el mercado hotelero.

La cifra es destacada pues no
queda muy lejos de los 174 millo-
nes de euros invertidos en Madrid

o los 171 millones de las islas Ba-
leares. Canarias encabeza los re-
gistros de inversión con 195 millo-
nes de euros, lo que representa el
16% del total nacional. Estos datos
confirman además una tendencia
a la descentralización del foco in-
versor, una línea ya observada en
2019, cuando Sevilla alcanzó una
buena posición en el mercado que
ha sabido mantener.

Para 2022 las expectativas son
muy buenas. Según dicha fuente,
el sector espera que el volumen de
inversión destinado a la reforma y
construcción de nuevos hoteles
supere los 2.850 millones de eu-
ros, destinados a renovar o cons-
truir 296 establecimientos y

33.887 habitaciones. El dato, muy
superior al de otros años, recoge
tanto la inversión originalmente
prevista para el año como la acu-
mulada por la finalización de los
proyectos paralizados durante los
dos últimos años. Esta tendencia
hacia la cualificación de la planta
hotelera se espera que continúe en
el medio plazo, tal y como de-
muestra la cifra relativa a los pro-
yectos anunciados públicamente
más allá de 2022 que, sumada al
volumen previsto para el próximo
año, se sitúa en 5.500 millones.

En Sevilla cuando estalló la
pandemia había 23 proyectos ho-
teleros en marcha, tramitados o
iniciados, y ninguno se ha deteni-
do, lo que confirma que el interés
inversor por la capital no ha de-
caído. La ciris ralentizó la inves-

rión pero ya 2021 empezó con
operaciones en curso que garan-
tizaban la reactivación del mer-
cado a lo largo del ejercicio, co-
mo está ocurriendo. Y ya hay más
de cinco hoteles nuevos que han
abierto las puertas tras la pande-
mia en la capital.

Y en lo que va de 2021 los focos
ya han apuntado en varias oca-
siones hacia la capital andaluza.
Por ejemplo, con el anuncio de
importantes inversiones que
transformarán la planta hotele-
ra, como la prevista en la antigua
fábrica de tabaco de Altadis, don-
de el fondo KKH invertirá 200 mi-
llones de euros para la construc-
ción de un alojamiento de cinco
estrellas con unos estándares de
calidad novedosos en la capital.
También hace unos meses que
trascendió el proyecto definitivo
para la antigua comisaría de la
Gavidia, que albergará un hotel
con cinco plantas, 105 habitacio-
nes y un restaurante.

Sevilla desbanca a Barcelona y a la
Costa del Sol en inversiones hoteleras

●La capital hispalense ha sumado proyectos
en este segmento inmobiliario por valor de 114
millones en el último año, pese a la pandemia

JUAN CARLOS VÁZQUEZ.

Inversión de más de cuatro millones para adecuar a uso hotelero un edificio de la Plaza de Molviedro, un proyecto con licencia desde 2018.

Inversoresmás internacionales y
oficinas reconvertidas en hoteles

El interés por Sevilla no ha dismi-
nuido en la pandemia, pero la si-
tuación global de losmercados
propició una fuerte caída de las
inversiones. Antes de la pande-
mia Sevilla seguía ganando peso
entre los destinos urbanos de in-
versión hotelera y el mercado ex-
perimentó algunos cambios. Por
ejemplo, cambió el perfil del in-
versor, muchomás internacional.
Según los datos de Colliers, en
2019 el conjunto de cadenas, in-
versores y Socimis representaron
el 90,8% del volumen total inver-
tido, destacando especialmente
la Socimi MilleniumHotels Real
Estate, que llevó a cabo 2 de las
operacionesmás notables en la
ciudad: la compra de El Corte In-

glés para su reconversión a un
hotel de 5 estrellas, proyecto que
ya se inauguró en la Plaza de la
Magdalena, y la adquisición de
varios edificios sobre los que se
levantará un hotel 5 estrellas y
31 habitaciones a operar en
arrendamiento por la cadena Al-
ma Hoteles. Otro cambio fue la
naturaleza de las transacciones.
Si antes eran fundamentalmente
compraventa de hoteles existen-
tes, el foco de la inversión se cen-
tró a partir de 2019 en reconver-
siones de edificios a activos hote-
leros. De hecho, Sevilla tomó el
relevo a Barcelona, encabezando
el rAnking de ciudades conmayor
número de edificios de oficinas
reconvertidos a hoteles.

Un informedeColliers
Internacional confirma
el interés inversor en la
capital pese a la crisis
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Asaja, COAG, UPA y Cooperativas Agro-alimentarias
organizaron ayer en Córdoba una caravana de tracto-
res y vehículos “en defensa del sector agrario y el me-

dio rural”, para dejar claro que “sin explotaciones ren-
tables el campo no tiene futuro” y opinando, además,
que “la agricultura merece otro Gobierno” en España.

El sector agrario protesta en Córdoba
MIGUEL ÁNGEL SALAS

Redacción SEVILLA

Cepsa y Endesa, a través de Ende-
sa X (su línea de movilidad eléctri-
ca), han firmado una alianza para
unir sus desarrollos de recarga ul-
trarrápida de vehículos para dar
lugar a la mayor red de recarga de
este tipo de España y Portugal, y
que sus redes sean interoperables
para sus clientes.

La alianza ha sido firmada por
su todavía consejero delegado,
Philippe Boisseau, y el de Endesa,
José Bogas, junto a Maarten
Wetselaar, que será el nuevo con-
sejero delegado de la petrolera a
partir del próximo 1 de enero, in-
formó Cepsa en un comunicado.

La nueva red de recarga ultra-
rrápida que desplegará Cepsa (de
puntos de 150 kilovatios situados

en todos los corredores y principa-
les vías de comunicación) se unirá
a los planes de desarrollo de in-
fraestructura de recarga que tiene
Endesa X de esta tecnología, que
cuenta ya con 75 puntos de recar-
ga ultrarrápidos instalados en 25
ubicaciones por toda España.

Estos equipos permitirán que los
usuarios puedan recargar el 80%
de la batería en unos 10 minutos.

Cepsa y Endesa se alían para facilitar la
carga ultrarrápida a vehículos eléctricos
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El mercado de abastos de Pino Montano será el primero en contar
con wifi gratuito
original

Instalación de climatización, nueva iluminación más eficiente y mejoras de las dependencias del mercado de Pino
Montano

En la mañana de este martes se presentaba, de la mano del Ayuntamiento de Sevilla y de la
Cámara de Comercio de la ciudad, la instalación de una red wifi en el mercado de abastos de
Pino Montano. Sin embargo, este espacio no será el único que pueda disfrutar de este servicio
sino que será el primero de otros que le seguirán como los mercados del Arenal, Feria,
Palmeritas y Triana.
Las plazas de abastos no son solamente un sitio donde comprar o vender determinadas
mercancías. Son un sitio de encuentro vecinal, un auténtico test del ritmo de vida de los
barrios
Una iniciativa que se enmarca dentro del Plan de Apoyo al Comercio Minorista que gestiona
la Cámara de Comercio de Sevilla y que, en colaboración con los presidentes de los
mercados de abastos, ya es una realidad que permitirá una digitalización del pequeño
negocio. El Plan cuenta con el apoyo de los Fondos FEDER y de la Seceretaría de Estado de
Comercio, superando los 15.000 euros de inversión en instalaciones.

Por su parte, el delegado de Hábitat Urbano, Antonio Muñoz, defendía que esta iniciativa "sin
lugar a dudas va a mejorar de una manera considerable este punto de encuentro, este corazón
de los barrios, que representan las plazas de abastos". "Las plazas de abastos no son
solamente un sitio donde comprar o vender determinadas mercancías. Son un sitio de
encuentro vecinal, un auténtico test del ritmo de vida de los barrios y, en ese sentido, la
recuperacion de las plazas de abastos tienen que estar siempre en el frontispicio de la acción
de gobierno" reflexionaba Muñoz.
Por su parte, el presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, Francisco Herrero, añadía
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que todo esto se enmarca dentro del Plan de Comercio Minorista, que "tiene como objetivo
fundamental el impulso de la competitividad de pequeños comercios mediante el desarrollo de
actuaciones que faciliten su adaptación a nuevas fórmulas comerciales y a los nuevos hábitos
de compra de los consumidores."
Además de esta ambiciosa red wifi gratuita de la que podrán beneficiarse tanto comerciantes
como los vecinos de la zona que acuden a estos mercados habitualmente, el Ayuntamiento de
Sevilla, a través de su Área de Economía y Comercio, está desplegando a su vez una
inversión de 414.696 euros en la instalación de climatización, nueva iluminación
energéticamente más eficiente y mejora de las dependencias del mercado de Pino Montano.
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El "sudoku" para hallar fecha para el pleno que investirá a
Antonio Muñoz como alcalde
original

Antonio Muñoz, en el mercado de abastos de Pino Montano.

El candidato del PSOE para la Alcaldía de Sevilla y aún delegado de Hábitat Urbano, Cultura
y Turismo, Antonio Muñoz, ha reconocido las dificultades que están teniendo para fijar una
fecha en plenas fiestas navideñas para convocar el pleno de investidura que debe elegirlo
como nuevo alcalde de la ciudad, un "sudoku" que se aclarará este miércoles en la junta de
portavoces que hay convocada.
"Es, perdón por la expresión, un sudoku encontrar una fecha idónea por las fiestas navideñas.
Pero mañana se sabrá el día", ha asegurado Muñoz en la presentación de inversiones y un
nuevo proyecto para la instalación de wifi en los mercados de abastos junto a la Cámara de
Comercio de Sevilla en Pino Montano.
La junta de portavoces deberá fijar en su reunión de mañana miércoles cual será esta fecha,
cuyo límite legal está en el lunes 3 de enero, aunque hay dificultades para decidir un día "que
venga bien por las fiestas navideñas".
(AVANCE)
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María José Guzmán

Sevilla ha logrado el respaldo eco-
nómico necesario para poner en
marcha un Plan de Sostenibilidad
para el sector turístico. El Gobier-

no centralannció ayer que la pro-
puesta elaborada por el Ayunta-
miento de Sevilla ha sido aceptada
y que recibirá casi tres millones de
euros. Esta iniciativa es muy ambi-
ciosa y se convierte en una tercera

herramienta, junto al Plan 8 y el
Plan de Grandes Ciudades, para
reactivar la industria.

El objetivo general del Plan de
Sostenibilidad es convertir a Sevi-
lla en un laboratorio de sostenibi-

lidad e Inteligencia Artificial de
centros históricos de turismo ur-
bano. En concreto, en el marco del
presente plan se pretende actuar
en aquellos espacios de máxima
aglomeración turística, caracteri-
zados por una configuración urba-
na de las calles estrechas en las que
la actividad turísitica convive con
la población local.

En concreto, el plan contempla
11 actuaciones, entre ellas la me-
jora de la recogida selectiva en es-
tablecimientos de hostelería, la
ejecución de un programa de cho-
que de confort climático en el eje
central del destino, la implanta-
ción de un sistema de iluminación
monumental de alto rendimiento
energético y con tecnología inteli-
gente, iniciativas relacionadas con
la digitalización del destino y la
mejora de la accesibilidad.

Antonio Muñoz, máximo res-
ponsable del Turismo en Sevilla,
se reunió ayer con el delegado del
Gobierno de España en Andalucía,
Pedro Fernández, y también con
Fernando Rodríguez Villalobos,
presidente de la Diputación, insti-
tución que gestionará otros dos
planes aprobados para la provin-
cia con seis millones de euros para
la Doñana y la Sierra Morena sevi-
llanas.

El Ministerio de Industria y Tu-
rismo ha concedido 706.401 euros
destinados al primero de los cua-
tro ejes del plan, el que atañe al ca-
pítulo Transición verde y sosteni-
ble, que contempla un proyecto
para la mejora de la recogida se-
lectiva en establecimientos de hos-
telería y, sobre todo, la ejecución
de un programa de choque de con-
fort climático en el eje central del
destino Sevilla. Esta iniciativa es
complementaria, a su vez, del Plan
Respira para configurar una am-
plia área de bajas emisiones en el
Casco Antiguo a partir de limita-
ciones al vehículo privado.

El segundo capítulo del plan
abarca iniciativa relacionadas con
la Eficiencia energética, con
860.000 euros concedidos. Entre
ellas, resalta la implantación de un
sistema de iluminación monu-
mental de alto rendimiento ener-
gético y con tecnología inteligente
en el eje patrimonial Alcázar-Ar-
chivo de Indias-Torre del Oro, y
que incide en el cumplimiento de
los compromisos internacionales
contra el cambio climático.

El tercer apartado, el de Transi-
ción digital, contempla varios pro-
yectos de captación y gestión de
datos, un sistema de tecnológico
de gestión inteligente que posibi-
lite la gestión de aforos y colas en
los espacios más turísticos y un sis-
tema de videovigilancia, conteo de
personas y aforos en el Palacio de
Congresos y Exposiciones de Sevi-
lla, Fibes. Son iniciativas que, a su
vez, refuerzan la labor emprendi-
da por la Smart City Office inaugu-
rada recientemente en Fibes como
laboratorio de gestión de datos tu-
rísticos.

Por último, el cuarto apartado,
el de Competitividad, incluye, en-
tre otras medidas, la mejora de los
itinerarios accesibles en los espa-
cios de mayor afluencia turística y
la creación de una red de aseos pú-
blicos.

Sevilla recibe tres millones de euros
para su Plan de Turismo Sostenible
Elproyectosesumaa la

estrategiamunicipal

parahacerde lacapital

un laboratoriourbano
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SEVILLA 

La variante del Covid Ómicron avan-
za a toda velocidad y ya supone el 38 
por ciento de los casos detectados en 
Andalucía. Se cumple así el aviso de la 
Junta, que la pasada semana vaticinó 
que dicha cepa del coronavirus sería 
dominante en la comunidad antes de 
final de año, solo un par de semanas 
después de detectarse el primer caso.  

Ese aumento de la transmisión de 
ómicron se deja notar ya en el núme-
ro de contagios reportados. Así, Salud 
comunicó ayer 5.111 positivos en un 
solo día, una de las cifras más altas 
desde el inicio de la pandemia, aun-
que 3.000 menos que el día anterior. 
Este crecimiento exponencial de los 
contagios empuja con fuerza la tasa 
de incidencia de la pandemia, que ayer 
escaló hasta 445 casos por cada cien 
mil habitantes a dos semanas, 53 pun-
tos más en 24 horas.  

También hubo ayer crecimiento no-
table de los hospitalizados: 97 más, 
hasta los 692, 117 de ellos en la UCI. Si 
bien es cierto que los ingresos repun-
tan, no lo hacen al mismo ritmo que 

los contagios ni, mucho menos, a la 
velocidad que lo hacían cuando no ha-
bía vacunas. Así, si ayer se reportaron 
más de 5.000 contagios, casi 700 hos-
pitalizados y 15 muertos, hace justo 
un año, eran solo 520 casos pero 40 
muertos y 1.152 ingresados a pesar de 
las duras  restricciones impuestas en-
tonces para frenar al Covid. 

Sin restricciones 

El consejero de la Presidencia y por-
tavoz del Gobierno andaluz, Elías Ben-
dodo, el avance de la pandemia no ten-
drá por ahora una respuesta en forma 
de restricciones. Tan solo se impon-
drán limitaciones de horarios o afo-
ros en las zonas que alcancen el nivel 

3 y 4 de alerta sanitaria, algo que no 
ocurre en ningún punto de Andalucía 
por ahora. El consejero de la Presiden-
cia explicó que «conocemos el virus, 
cómo combatirlo» y apeló a que «nos 
jugamos la salud y la economía», por 
lo que instó a «ser responsables para 
evitar la sexta ola», con la premisa de 
que «pequeños gestos de responsabi-
lidad individual evitarán grandes me-
didas colectivas». 

El incremento de contagios sin hos-
pitalización ha trasladado la presión 
asistencial a la Atención Primaria, en-
cargada del diagnóstico y pruebas de 
detección, además de la vacunación y 
la gestión administrativa del pasapor-
te Covid para usuarios que no pueden 
gestionarlo de forma digital. Este cer-
tificado es obligatorio para acceder a 
establecimientos de hostelería y ocio 
nocturno además de a centros sanita-
rios y socio sanitarios.  

Ya se han anotado casi seis millo-
nes de descargas del pase Covid en la 
comunidad, aunque la web seguía ayer 
presentando problemas puntuales. La 
exigencia de este documento ha ani-
mado a unas 5.000 personas que no 
estaban vacunadas a iniciar el proce-
so de inmunización, indicó ayer Ben-
dodo, quien informó de que los 760 
puntos Vuela-Guadalinfo servirán tam-
bién para expedir el pasaporte.  

Con respecto al certificado, Vox pre-
sentó ayer un recurso ante el Tribunal 
Superior de Justicia de Andalucía 
(TSJA) al considerar «inconstitucio-
nal» su implantación.

Una cliente pide un test de antígenos para hacerse la prueba del Covid en una farmacia de Córdoba  // VALERIO MERINO

Cuatro de cada diez casos de Covid 
en Andalucía son ya de Ómicron
∑ La comunidad roza los 

700 hospitalizados y 
superó ayer los 5.000 
contagios en un día

Andalucía ha puesto ya más de 
15 millones de vacunas contra 
el Covid. El 88 por ciento de la 
población mayor de ocho años 
—la que puede vacunarse— 
tiene al menos una dosis y el 
85,3, la pauta completa. Sin 
embargo, indicó ayer la Junta, 
en la comunidad quedan 
447.000 personas que, pese a 
tener edad de recibir la vacuna, 
aún no se han vacunado.

Más de 15 millones 
de vacunas contra 
el Covid
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C. Valdivieso SEVILLA

Apenas unas horas después de
la entrada en vigor el domingo
a medianoche de la obligatorie-
dad del pasaporte Covid en An-
dalucía para acceder a locales
de ocio nocturno y de hostele-
ría, la solicitud de más informa-
ción y la petición de descargas
del certificado que acredita que
se está en posesión de la pauta
completa de vacunación tuvo
una consecuencia desafortuna-
da, pero no por ello menos lógi-
ca. La página web de Salud Res-
ponde del Servicio Andaluz de
Salud (SAS) se colapsó y desde
entonces es complicado acce-
der a ella para ningún supues-
to, aunque no tenga nada que
ver con el coronavirus. Los fa-
llos continuaban ayer a las 48
horas de la entrada en vigor de
la norma.

Y es que el hecho de que a
partir de las 00:00 del lunes 20
de diciembre sea condición sine
qua non presentar el pasaporte
en los locales de ocio nocturno,
bares y restaurante ha pillado
de sorpresa a muchos ciudada-
nos que no lo solicitaron en su
momento y que ahora quieren
tenerlo para poder seguir ga-
rantizándose la entrada a res-
taurantes, salas de fiesta, salas
de baile y demás situaciones de
ocio colectivo.

Pero el bloqueo de la web del
SAS no es la única consecuencia
que ha traído la entrada en vigor
de dicho documento. Según los da-
tos anunciados ayer por el porta-
voz del Gobierno andaluz, Elías
Bendodo, un total de 5.481 adultos
dieron el paso para vacunarse en
Andalucía el lunes, coincidiendo

con el día que comenzó a implan-
tarse el pasaporte Covid en bares y
ocio nocturno.

“Bienvenido sea el certificado
Covid si es la principal razón de
esas personas para pedir cita para
la primera dosis”, dijo Bendodo,
que, igualmente, señaló que, aun-
que hubieran preferido que la prin-
cipal razón fuera la responsabili-
dad, “parece que ha tenido bastan-
te más aceptación la posibilidad de
entrar en el ocio nocturno o la res-
tauración, sea bienvenido”.

En la comunidad hay todavía
446.972 personas en edad de va-
cunarse que no lo han hecho, por
lo que siguen siendo el objetivo
principal de la Junta, que les pide
que lo hagan, no por ellos, sino por
el resto de la sociedad y por su fa-
milia.

El pasaporte Covid es obligato-
rio para entrar a los espacios inte-
riores de establecimientos de hos-
telería, ocio y esparcimiento de
Andalucía hasta el próximo 15 de
enero tras la publicación en el BO-
JA de la orden. Después de recibir
el visto bueno del Tribunal Supe-
rior de Justicia de Andalucía
(TSJA), la Junta adopta como me-
dida preventiva que para acceder a
un restaurante o local de ocio haya
que acreditar que se ha recibido la
pauta completa de vacunación; te-
ner una prueba diagnóstica nega-
tiva realizada en las últimas 72 ho-
ras si es PCR y de 48 horas si es un
test de antígenos; o que se ha supe-
rado el coronavirus en los últimos
seis meses, para lo que habrá que
demostrar haber sido diagnostica-
do como caso confirmado hace 11
días o más, mediante una prueba
PCR.

Siguenlos fallospara

descargarelpasaporte

devacunacióncasi

48horasdespués

EFE

Una mujer muestra en el móvil su certificado Covid digital de la UE en un bar en Sevilla.

El certificado Covid ‘anula’ la
aplicación Salud Andalucía

La vacunación sin

cita se traslada

a San Jerónimo

La vacunación sin cita, a la que
está respondiendo buena parte
de los sevillanos, se traslada a
partir demañana desde la Fa-
cultad de Derecho al centro de
salud de San Jerónimo. Según
anunció ayer el SAS, el horario
de este punto será de 15:30 a
18:30 y permanecerá abierto
para tal fin losmartes y jueves.
El Distrito Sevilla mantendrá
operativo el punto externo de
vacunación en la Facultad de
Derecho, pero sólo para citas
previas, al igual que el Centro de
Formación Profesional Ocupa-
cional Guadalquivir, en la barria-
da de la Candelaria, y el punto
de la Facultad deMatemáticas
para vacunación demenores de
12 años también con cita previa.

La caída de la web tuvo
lugar horas después
de la entrada en vigor
de la norma el lunes
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M. Lasida

La pandemia tiene estas cosas.
Arriba y abajo, abajo y arriba, la
montaña rusa del coronavirus se
está mostrando como la mayor
prueba de gestión a la que se han
enfrentado las administraciones
contemporáneas. Cuando la sexta
ola iba creciendo con levedad de-
bido a la eliminación de las restric-
ciones y el paulatino debilitamien-
to de la inmunidad proporcionada
por la vacuna y la infección, la Jun-
ta de Andalucía decidió prescindir
de 8.000 sanitarios hospitalarios.
Los contratos expiraron el 31 de
octubre. Dos semanas después fue
identificada en Sudáfrica la va-
riante ómicron con la friolera de
su treintena de mutaciones de mal
agüero en la proteína de la corona,
la llave que abre el candado de las
células y da inicio a la infección. El
poder de contagio de ómicron se
está revelando de espanto, equiva-
lente al poder de transmisión del
sarampión, el virus más poderoso
en la materia. Su capacidad de
destrucción es aún desconocida.

La medida de no renovar a
8.000 sanitarios fue polémica. Los
sindicatos consideraron entonces
que la Consejería de Salud había

desaprovechado la ocasión para
fortificar de una vez el sistema sa-
nitario. Eso era antes de que se
oyera siquiera habla de la nueva
variante. Ahora es diferente. Sin ir
más lejos, la Consejería de Salud
informó ayer de que cuatro de ca-
da diez casos confirmados en An-
dalucía corresponden al linaje de
ómicron. Los contagios están dis-
parados. A falta de que una parte
de los positivos se conviertan en
personas hospitalizadas, algo que
los especialistas de Salud Pública
no descartan en absoluto, los sani-
tarios de la Atención Primaria a
cargo de la labor del rastreo y de la
asistencia ambulatoria están del
todo desbordados.

Ante la crítica generalizada, la
Junta de Andalucía ha solicitado
al Gobierno central por activa y
por pasiva que active un fondo Co-
vid para que las autonomías pue-
dan volver a reforzar su estructu-
ra sanitaria. Ayer fue más concre-
to. De cara a la reunión que el pre-
sidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, mantenga hoy con sus ho-
mólogos autonómicos, el porta-
voz de la Junta, Elías Bendodo, ci-
fró en 1.000 millones de euros la
partida necesaria para mejorar el
estado de la asistencia de salud. Es

lo que pedirá hoy Andalucía. En
años anteriores correspondieron
unos 2.000 millones por ejercicio.
El grifo, sin embargo, se cortó. Pe-
ro el coronavirus no entiende de
déficit ni de deuda y menos lo ha-
ce, dada la circunstancia, la va-
riante ómicron.

“Ha sido una mala planifica-
ción”, resume José Pelayo Galin-
do, secretario general de la fede-

ración andaluza de Sanidad y Sec-
tores Sociosanitarios de CCOO,
refiriéndose a la actual gestión sa-
nitario por parte del Gobierno de
la Junta y a la evidente falta de
personal para llevar a cabo la co-
rrecta labor de rastreo de los con-
tactos estrechos, hacer las prue-
bas diagnósticas o asistir a los en-
fermos leves en los centros de sa-
lud. Tanto es así que numerosos
trabajadores del Sistema Andaluz
de Salud (SAS) están viendo de-
negadas las peticiones de sus días
de libre disposición. La pandemia,
una vez más, apremia. E inte-
rrumpe el normal descanso de las
plantillas sanitarias en Navidad.

Con una población arrobada de-
bido al nuevo pico de contagios y

la Atención Primaria saturada, la
pandemia continúa haciendo es-
tragos en la población y en la acti-
vidad diaria. Frente al previsible
aumentos de ingresos hospitala-
rios en las próximas semanas, se-
gún estiman los expertos, los cen-
tros hospitalarios andaluces dis-
ponen de un plan de contingencia
que fue elaborado en la primera
ola y que se ha ido aplicando en los
sucesivos cénits de las curvas.
Fuentes sanitarias explican que
“por supuesto está todo preparado
para la previsión de un aumento
de ingresos”. Y todo a falta de sa-
berse la verdadera faz de ómicron
y de las restricciones que puedan
acordar los presidentes en la reu-
nión de hoy.

La Junta pide más
fondos para la
sanidad ante el
avance de la ola
●Moreno solicitará hoy al Gobierno
1.000millones extraordinarios mientras los
sanitarios ven denegados días de permiso

J. C. MUÑOZ

Una enfermera hace una prueba diagnóstica a una ciudadana en Sevilla.

CCOOcritica la “mala
planificación” de la
Consejería de Salud
para el periodo navideño
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

C
ada año la Fundación del Es-

pañol Urgente elige la palabra 

del año de entre los términos 

destacados de la actualidad 

informativa. Entre ellos no estará la 

palabra de moda en el vocabulario de 

la política andaluza: ‘pinza’, un térmi-

no recuperado en los últimos meses 

por el Gobierno regional del PP y Ciu-

dadanos como sinónimo de la alianza 

del PSOE con Vox para tumbar las le-

yes que envía al Parlamento. Se escu-

chará con más asiduidad a medida que 

se acerque el instante en que el presi-

dente, Juanma Moreno (PP), se deci-

da a apretar el botón rojo para convo-

car las elecciones, algo que no sucede-

rá «por lo menos» hasta julio de 2022, 

según dijo ayer, en un intento de qui-

tarse presión de encima tras el ade-

lanto de las urnas en Castilla y León. 

En este clima de ansiedad electo-

ral, la Junta lleva hoy a la Cámara au-

tonómica el decreto ley de simplifica-

ción administrativa sin tener atado 

ningún apoyo fuera de la coalición de 
gobierno. Representa una nueva opor-

tunidad para poner a prueba la recu-

rrente ‘pinza’, que ya derrumbó la ley 

más relevante del año, la de Presupues-

tos, después de que los once diputa-

dos de Santiago Abascal sumaran sus 

votos a la izquierda. «Si esta pinza se 

vuelve a colocar a quien perjudica no 

es al Gobierno sino a los agricultores, 

los ganaderos, los empresarios y a to-

dos los trabajadores», metía presión 

ayer el vicepresidente de la Junta, Juan 

Marín (Cs), tan sólo 24 horas antes de 

que los diputados tengan que pulsar 

el botón. El decreto incorpora 330 ac-

tuaciones de reducción de trabas y re-

gulación económica que afectan a unas 

80 normas autonómicas. 

Con el tercer decreto gubernamen-

tal de esta legislatura para podar la 

burocracia, el descalabro parlamen-

tario del PP y Cs puede repetirse.  

El PSOE ya ha dejado claro que con 

ellos no van a contar para sacarlo ade-

lante. Mario Jiménez, quien ha reto-

mado con brío el papel de ‘azote’ del 

Gobierno en el equipo de Juan Espa-

das, anticipó una oposición sin con-

templaciones hacia lo que denominó 

como una «estafa legislativa», recupe-

rando la dialéctica encendida de otros 

tiempos. «Sin transparencia alguna», 

se lleva a cabo un «proceso meramen-

te propagandístico para desregular» 

y cambiar «el imperio de la Ley por la 

ley de la selva», aseguró el diputado. 

Vox, hasta hace poco socio habitual 

del Ejecutivo, mantendrá la intriga 

hasta el último suspiro de la votación. 

Ayer tarde se inclinaba por dejar caer 

el decreto, aunque esta posición no es 

definitiva, precisaban a ABC fuentes 

de esta formación. Lo que significa que 

la pelota puede caer de uno u otro lado 

de la red. Desde posiciones antagóni-

cas en lo ideológico, PSOE y Vox coin-

ciden en las razones formales para de-

volver el decreto al Ejecutivo. Ambos 

quieren que renuncie a esta fórmula 

y lo tramite como proyecto de ley, lo 

que significa sentarse a negociar y es-

perar entre tres y cuatro meses para 

pactar un nuevo texto con un resulta-

do igual de incierto. Demasiado tiem-

po para una legislatura que está dan-

do sus coletazos y un Gobierno que no 

quiere bajo ningún concepto que des-

de fuera le impongan la hoja de ruta. 

¿Proyecto de ley? 
El portavoz de la Junta, Elías Bendo-

do, verbalizaba ayer las razones en una 

comparecencia conjunta con Juan Ma-

rín al término de la reunión semanal 
del Consejo de Gobierno: «Andalucía 

no puede esperar, se necesita urgen-

temente que este decreto entre en vi-

gor para facilitar inversiones». Lo que 

se despacha no es un mero trámite: 

«Mañana [por hoy] es un día decisivo 

El decreto para 
podar burocracia 
pone a prueba la 
‘pinza’ PSOE-Vox

∑ El Gobierno andaluz presiona a la 
oposición para que recapacite y le reta 
a explicar su negativa a los andaluces  

∑ Los socialistas avanzan su rechazo y lo 
tildan de «ley de la selva», mientras Vox 
mantendrá el suspense hasta el final

El vicepresidente de la Junta, Juan Marín, y el consejero de la Presidencia, Bendodo,     

E
l sartenazo de Mañueco (o 

de quien sea, porque cual-

quiera sabe) precipitando 

la convocatoria de elecciones au-

tonómicas en Castilla y León deja 

al ‘Gobierno del cambio’ en una 

postura delicada, no sólo porque 

interfiere los razonables planes 

de continuidad de la coalición 

gobernante, sino porque, en la 

medida en que significa un refor-

zamiento de la exitosa estrate-

gia del PP en Madrid, supondrá, 

sin duda, ahondar la actual divi-

sión interna del partido que está 

frenando –y mucho—la recupe-

ración conservadora. Nada nue-

vo: Unamuno sostenía hace casi 

un siglo que, en España, la com-

petencia política no funcionaba 

como lucha entre ideas sino como 

guerra de tribus. Pasó en la UCD, 

pasó en el PSOE, y pasa igual-

mente en los minoritarios: el par-

tidismo español no ha superado 

jamás el complejo personalista.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Tribus

belmonte@andalunet.com

Mario Jiménez sale en 
tromba contra el decreto y 
lo califica de propaganda 
para «desregular» 

En la Junta creen que 
tramitarlo como proyecto 
de ley es perder el tiempo 
pero no se cierra a nada
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para los andaluces», proclamaba.  

La posibilidad de tramitar la re-

forma como proyecto de ley no es des-

cartable, pero el Ejecutivo prefiere 

incluso llevarlo por segunda vez a la 

Cámara como decreto si hoy lo dejan 

caer.  «Necesitamos que entre en vi-

gor cuanto antes y por ello es nece-

sario que el Parlamento lo convalide 

mañana y, a partir de ahí, todo es po-

sible», apuntaba el consejero de la 

Presidencia. Para la Junta, con este 
decreto se retratan todos aquellos 

que no lo apoyen. Y juega con una 

ventaja: ni Vox ni el PSOE quieren 

compartir de nuevo plano, lo que ser-

viría al PP y Ciudadanos para enfo-

car su campaña en derrotar al nue-

vo bloque de ‘la pinza’. 

«Es difícil decir que no, quien no 

lo apoye deberá explicar» su negati-

va a eliminar «papeleo y facilitar la 

vida» a los andaluces y las empresas, 

recalcaba el también consejero de la 

Presidencia. En caso contrario, a la 

Junta no le va a costar nada colocar 

su mensaje de aquí hasta el día que 
los andaluces acudan a votar: Vox y 

PSOE instalados en el pinzamiento 

permanente. 

  dialogan antes de la rueda de prensa tras el Consejo de Gobierno   // EP
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M. Lasida

Hasta hoy, hasta el último minu-
to y a contrarreloj, ha estado ne-
gociando el PP la aprobación del
decreto ley que simplifica la bu-
rocracia vinculada a una treinte-
na de materias en Andalucía. A
última hora de ayer aún no había
fumata blanca a unas pocas ho-
ras del debate en el Pleno del Par-
lamento que se desarrolla hoy.
Será la capacidad de los repre-
sentantes políticos del Gobierno
andaluz para acordar con los por-
tavoces de Vox un texto final la
que defina hoy la convalidación
o, en su caso, derogación de una
ley que cambiará 80 normas an-
daluzas, entre leyes, decretos le-
yes y órdenes.

La aprobación de esta nueva
ley en la Cámara será una nueva
ocasión para medir el estado de
forma de la coalición del Gobier-
no andaluz que, sin contar con
una mayoría absoluta, necesita
del apoyo de un tercer grupo par-
lamentario para hacer fructificar
la actividad legislativa que el pre-
sidente andaluz, Juanma More-

no, ha esgrimido como condición
para no pulsar el botón de igni-
ción hacia una nuevo proceso
electoral. Sin embargo, pese a la
oportunidad de la votación en la
que será la penúltima sesión ple-
naria del año, la Junta de Anda-
lucía anunció ayer que volverá a
presentar el decreto ley en el Par-
lamento si es rechazado final-
mente hoy.

Sobre la votación de hoy, el
portavoz del Gobierno andaluz,
Elías Bendodo, quiso destacar
ayer la importancia de la sesión
parlamentaria, presionando al
resto de partidos con representa-
ción parlamentaria. “Es un día
decisivo, pero no para los intere-
ses del Gobierno sino para los in-
tereses de los andaluces”. Bendo-
do confirmó durante la rueda de
prensa posterior al Consejo de
Gobierno que estuvo negociando
con Vox sobre el decreto ley de
simplificación normativa, nor-
ma, a juicio del dirigente anda-
luz, que no tiene ideología, por lo
que espera que PSOE y Vox no se
“vuelvan a unir” para votar en
contra.

No parece que sea al caso del
PSOE, al menos según las pala-
bras del portavoz de Presidencia
del Grupo Socialista, Mario Ji-
ménez, quien alertó ayer de la
“estafa legislativa” del decreto de
simplificación administrativa.
Para Jiménez, este ejercicio de
desregulación cambiará “el im-
perio de la Ley por la ley de la Sel-
va”, provocando importantes
perjuicios en materia sanitaria y
medioambiental, además de a los
pequeños comercios. “Los tiem-
pos del ordeno y mando no pue-
den continuar. Pretender apro-

bar un decretazo de esta manera
es un cacicada”, dijo Jiménez en
unas declaraciones que recogió
Europa Press.

En efecto, entre las materias
que el decreto está llamado a
simplificar se encuentran el me-
dio ambiente, el turismo, la edu-
cación, la agricultura, la pesca, el
patrimonio histórico, la vivien-
da, los puertos, la energía, los
fondos europeos, la salud, los co-
legios profesionales, las funda-
ciones, los transportes y el urba-
nismo, entre otros. A pesar de la
simplificación, el consejero de
Transformación Económica, In-
dustria, Comercio y Universida-
des, Rogelio Velasco, insistió la
pasada semana en que no habrá
relajación de los controles.

La portavoz de Ciudadanos,
Teresa Pardo, sostuvo ayer en re-
lación al decreto de simplifica-
ción, el tercero que acumula el
Ejecutivo andaluz, sitúa a Anda-
lucía como la tercera comunidad
autónoma con menos trabas ad-
ministrativas del país, frente a la
“burocracia” de los anteriores go-
bierno socialistas.

En un contexto de crisis de ges-
tión entre los gobiernos autonó-
micos con el PP, en Ciudadanos
siguen confiados en que no se
producirá el adelanto electoral,
condicionado en cualquier caso a
la producción normativa del Par-
lamento. Con todo, Pardo insistió
ayer en que el Gobierno andaluz
perdurará hasta el verano.

J. M. VIDAL / EFE

Juan Marín y Elías Bendodo, ayer en San Telmo.

El Gobierno andaluz
volverá a presentar la
norma en la Cámara si
no recaba los apoyos

La ley posiciona a
Andalucía como la
tercera conmenos
trabas administrativas

● El PSOE se opone a convalidar
una norma que reduce los trámites
relacionados con una treintena
dematerias: “Es la ley de la selva”

El PP negocia la aprobación del decreto
de simplificación a contrarreloj
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

E
l nuevo hotel que se va a cons-
truir en la antigua fábrica de 
tabacos de Altadis en el barrio 
sevillano de Los Remedios va 

a ser gestionado por la cadena de hote-
les de lujo Mandarin (Mandarin Orien-
tal Hotel Group), firma internacional de 
inversión y gestión hotelera con sede 
en Hong Kong y con establecimientos 
de lujo, resorts y residencias en Asia, 
Europa y América. En España, por ejem-
plo, ostenta dos hoteles en Madrid (el 
famoso Ritz) y en Barcelona (el Manda-
rin Oriental Barcelona, en el Paseo de 
Gracia), con lo que será el de la capital 
andaluza el tercero de todo el país. Así 
lo han confirmado a este periódico fuen-
tes municipales, que han recalcado el 
«interés desde el primer momento» de 
esta prestigiosa compañía en hacerse 
con esa privilegiada ubicación, donde 
pondrá en marcha un hotel de cinco es-
trellas con categoría ‘gran lujo’. 

De esta forma, el de Altadis se con-
vertirá en el quinto hotel con esa cate-
goría de ‘gran lujo’ en Sevilla detrás del 
histórico Alfonso XIII, el Radisson de la 
Magdalena, el Soho Unuk de la Alfalfa 
y el Cavalta de San Jacinto, que tiene 
previsto abrir en primavera en el núme-
ro 98 de esa conocida vía trianera. El 
ambicioso proyecto en la vieja tabaca-
lera junto al río viene a refrendar la 
apuesta de estas cadenas por la capital 
hispalense, un foco turístico de primer 
orden hasta el estallido de la pandemia 
y que poco a poco va recuperando esa 
posición con cifras de visitantes al alza 
y apertura de nuevos y lustrosos esta-
blecimientos. O reformas y reaperturas 
como la del conocido Hotel Colón. 

Hasta hace sólo varios años, el úni-
co hotel de estas características en Se-
villa era el Alfonso XIII, construido con 
motivo de la Exposición Iberoamerica-
na de 1929 y que prácticamente en 70 
años ha sido el único establecimiento 
asociado al lujo hotelero de estas lati-
tudes. Después llegaron los ‘cinco estre-
llas’, que en los últimos años se han ido 
sumando a la nómina local para esta-
blecer una oferta muy importante (Co-
lón, Eme, Renacimiento, Palaci0 de Vi-
llapanés, Mercer...), y en el proceso de 
recuperación de la normalidad tras los 

meses más duros de la pandemia, en Se-
villa ha abierto también el Radisson 
Magdalena, también catalogado como 
de «gran lujo». Ahora es Mandarin Orien-
tal la firma que muestra con total clari-
dad su interés por un destino pujante 
como es el sevillano, que en un decenio 
ha pasado de tener sólo el Alfonso XIII 
a apostar por el turismo de calidad.  

El plan propuesto para la planta ta-
baquera requería que el edificio princi-
pal, conocido como ‘el Cubo’, albergase 
el hotel, pero finalmente se ha decidi-
do que éste sea de nueva planta. Ten-
drá 200 habitaciones, un centro de ne-
gocios y un espacio cultural. Esto supo-
ne un cambio con respecto al plan 
urbanístico, aprobado hace más de año 
y medio, que planteaba la creación del 
equipamiento de uso terciario en ‘el 
Cubo’. El resto (los almacenes primiti-
vos y las viviendas de los ingenieros y 
el personal de mantenimiento) tendrá 

Mandarin explotará el hotel de 
Altadis, quinto ‘gran lujo’ de Sevilla
∑ Se sumará al Alfonso XIII, el Radisson 

Magdalena, el Soho Unuk y el Cavalta 
de San Jacinto, que abre en primavera  

∑ El acuerdo entre Ayuntamiento, Altadis 
y KKH incluye finalmente que el hotel 
sea una construcción de nueva planta

Panorámica de la vieja fábrica de tabacos de Los Remedios  // RAÚL DOBLADO

D
efinitivamente, Sevi-
lla ha apostado por el 
turismo de primer ni-

vel. O ha sido ese turismo de 
lujo el que ha apostado por 
Sevilla, que tampoco es una 
afirmación errática. La cues-
tión es que los grandes ho-
teles empiezan a proliferar 
en una ciudad que estaba 
empezando a acostumbrar-
se peligrosamente al viajero 
low cost, de mochila y boca-
dillo. Mucho mejor la diver-
sidad. Y la rentabilidad. 

Apuesta 
firme

ADRIANO

El viejo complejo fabril 
lleva cerrado desde 2007 
a pesar de su privilegiada 
ubicación y las enormes 
posibilidades del recinto
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un uso público, destinado a equipa-

mientos sociales. Igualmente se de-

ben recuperar los jardines de Manuel 

Ferrand y se creará un paseo fluvial 

para disfrutar de la orilla. Las nue-

vas construcciones serán un parking, 

que se planteó como posibilidad (pero 

que en la zona tendría una altísima 

demanda por la escasez de plazas en 

la calle) y una pasarela peatonal que 

comunica el entorno con San Telmo. 

El fondo de inversión 

El ‘camino’ hacia Mandarin se ha re-

corrido de la mano del fondo de in-

versión KKH Capital & Property, que 

va a sellar la adquisición del recinto 

de Altadis por un importe de unos 45 

millones de euros. Una vez materia-

lizada esta operación, tendrá que eje-

cutar una inversión muy relevante 

para desarrollar esta iniciativa, cu-

yas líneas maestras están recogidas 

en el convenio entre el Ayuntamien-

to y la empresa tabaquera e incluye 
el citado hotel, aparcamientos y di-

versos equipamientos sociales y de-

portivos para el barrio de Los Reme-

dios. Altadis, del grupo Imperial 

Brands, se había comprometido a 

presentar varias propuestas a la Ge-

rencia de Urbanismo, que a su vez te-

nía que dar su visto bueno una de las 

alternativas. Uno de los factores que 

ha inclinado la balanza a favor de 

KKH es precisamente su buena rela-

ción con grandes cadenas hoteleras, 

como Mandarin Oriental. 

El objetivo de KKH no es mante-

nerse como dueño del edificio. Este 

tipo de fondos están especializados 

en poner el proyecto en marcha y, una 

vez que está operativo y su rentabi-

lidad ya está asegurada, vuelven a 

poner el activo en el mercado para 

lograr plusvalías y buscar nuevas 

oportunidades. La entrada de esta 

compañía es un paso lógico dentro 

del plan trazado por Altadis y el Ayun-

tamiento y acelera la solución final 

para un edificio con una ubicación 

privilegiada que lleva en desuso des-

de diciembre de 2007. La iniciativa 

para la antigua planta tabaquera re-

quiere que se construya el hotel, mien-

tras que el resto tendrá un uso públi-

co, destinado a equipamientos socia-

les. Igualmente se deben recuperar 

los jardines de Manuel Ferrand y se 

creará un paseo fluvial para disfru-

tar de la orilla, aunque todo ello sí 
debe correr a cargo del propio Ayun-

tamiento según el convenio.
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I.L. SEVILLA  

La Asociación Española de Expor-

tadores e Industriales de Aceituna 

de Mesa (Asemesa) considera una 

«excelente noticia» que Estados 

Unidos acepte la resolución de la 

Organización Mundial del Comer-

cio (OMC) sobre los aranceles a la 

aceituna negra española, dando la 

razón a España, dictaminando que 

los aranceles que la Administra-

ción Trump impuso en 2018 a las 

importaciones de aceitunas negras 
de España incumplen las normas 

de este organismo. 

Además, Estados Unidos ha deci-

dido no recurrir esta sentencia de la 

OMC tan favorable para la industria 

aceitunera española, hecho que cons-

tituye un paso muy importante para 

la resolución final de un conflicto 

que está causando pérdidas millo-

narias al sector del olivar de mesa, 

cuya producción nacional lidera la 

provincia de Sevilla.  

Tras la reunión mantenida ayer 

en Madrid con los ministros de In-

dustria, Reyes Maroto, y de Agricul-

tura, Luis Planas, el secretario ge-

neral y portavoz de Asemesa, Anto-

nio de Mora, ha valorado este gran 

paso, pues «significa que la Admi-

nistración norteamericana asume 

las conclusiones del informe de este 

organismo internacional que es la 

OMC». Unas conclusiones que, a jui-

cio de Asemesa, deben materializar-

se ahora en la adopción inmediata 

de las medidas internas necesarias 

para cumplir con esta resolución.   

«Sin duda, esta decisión aumen-

ta mucho las posibilidades de en-

contrar una solución negociada en-

tre Estados Unidos y la Unión Eu-

ropea», asegura De Mora. En este 

sentido, insta a la UE a desplegar 

las gestiones políticas y diplomáti-

cas necesarias ante EE.UU. para que 

esta decisión se plasme «a la mayor 
brevedad en unas medidas concre-

tas, de las que la principal de todas 

debe ser la erradicación definitiva 

de los aranceles que pesan sobre la 

aceituna negra española».  

No obstante, desde el Gobierno de 

España llaman a la prudencia res-

pecto a la posible resolución defini-

tiva de este conflicto comercial, ya 

que ahora se abre un periodo de va-

rias semanas para que la Adminis-

tración estadounidense declare cómo 

aplicar el informe, así como el plazo 

en el que prevé hacerlo, que podría 

extenderse «durante meses».  

Mientras, el Gobierno, la Junta de 

Andalucía y el sector de la aceituna 

de mesa seguirán trabajando para 

aportar la información solicitada por 

la Administración norteamericana.

España logra otro 
paso más en la 
carrera hacia el fin 
de los aranceles a 
la aceituna negra

CONFLICTO CON EE.UU.
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El secretario general del PSOE an-
daluz, Juan Espadas, prometió
ayer su cargo como senador por
designación autonómica en el últi-
mo pleno del año de la Cámara Al-
ta. Después de renunciar el lunes a
la Alcaldía de Sevilla, puesto que
es incompatible con el cargo de
senador, Espadas tomó posesión
de su escaño en el primer punto
del orden del día en la Cámara Ata
en sustitución del socialista y ex
consejero durante la etapa de Su-
sana Díaz como presidenta Miguel
Ángel Vázquez. Espadas, candida-
to a la Presidencia de la Junta de
Andalucía, ha sido alcalde de Sevi-
lla desde junio de 2015. El dirigen-
te socialista adoptó la decisión,
que inicialmente se iba a materiali-
zar el 7 de enero, siguiendo el cri-
terio de los servicios jurídicos del
Parlamento andaluz, que estable-
cieron que debía renunciar como
regidor antes de ser senador.

Espadas es ya
nuevo senador
autonómico
del PSOE

CARLOS DÍAZ / EFE
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J. MACÍAS SEVILLA  

Vox y Podemos, con la colaboración 

del PP y de Cs, van a elevar al ple-

no municipal de mañana una mo-

ción para que el gobierno munici-

pal impulse de una vez por todas 

los planes sectoriales para la Cate-

dral y el Real Alcázar, tal y como exi-

gió la Unesco en 2012. Casi diez años 

después de que el organismo inter-

nacional obligara al Ayuntamiento 

a emprender la protección de todo 

el entorno del casco histórico a cam-
bio de no incluir a la ciudad en la 

lista en peligro del Patrimonio Mun-

dial por la construcción de la Torre 

Sevilla, será la oposición la que pro-

mueva su cumplimiento. 

Como ya informó ABC de Sevilla, 

todos los grupos municipales van 

a dar un ultimátum al próximo al-

calde, Antonio Muñoz, para que en 

el plazo de un año estos planes es-

tén aprobados siguiendo las direc-

trices marcadas por el Tribunal Su-

premo en 2014 ante la denuncia de 

Adepa. Los conservacionistas, apo-

yados por los partidos políticos del 

Ayuntamiento, defienden que la fal-

ta de protección en esas zonas está 

provocando que se altere la zona de 

amortiguamiento alrededor del Al-

cázar y la Catedral, y ponen como 

ejemplo el aparcamiento de la To-

rre de la Plata. 

Moción al Pleno 
Por ello, con el objetivo de tramitar 

y concluir de manera definitiva es-

tos documentos, tanto Vox como 

Podemos elevarán sendas mocio-

nes que recogerán lo mismo en lí-

neas generales: que se presenten al 

Pleno «para su autorización provi-

sional, en un plazo máximo de 15 

meses, creándose además una co-

misión que se reunirá cada dos me-

ses y que estará integrada por to-

dos los grupos municipales, que 
hará el seguimiento de los trabajos 

indicados». También exigen la ho-

mologación de todos los sectores 

que cuentan con plan especial de 

protección a la citada sentencia del 

Supremo, en el mismo plazo de 15 

meses. Por otro lado, la moción plan-

teará también que se revisen los 

compromisos con la Unesco para 

la zona de respeto y la de amorti-

guamiento y, a su vez, el acuerdo 

con este organismo internacional 

para evitar que vuelvan a surgir pro-

blemas como los que se suscitaron 

con el proyecto del rascacielos de 

César Pelli. 

A estas propuestas de Vox y Ade-

lante votarán a favor el PP y Ciuda-

danos y no se descarta que también 

lo haga el propio PSOE. 

La oposición obliga 
a Muñoz a redactar 
los planes para 
Catedral y Alcázar 
que exige Unesco

PATRIMONIO MUNDIAL
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El aeropuerto de Sevilla instala la primera de las seis nuevas
pasarelas de embarque
original

Proceso de sustitución de la primera pasarela de embarque de San Pablo. / Aena

El Aeropuerto de Sevilla  ha instalado la primera de las seis pasarelas  (también conocidas como
fingers) de última generación que pondrá a disposición de las aerolíneas durante los próximos
meses para canalizar el embarque de pasajeros desde el edificio terminal hasta el avión y en
las que invertirá  5,14 millones de euros.

Una grúa levanta la pasarela. / Aena

La nueva pasarela de San Pablo se encuentra en lo que será la futura zona sur del terminal y
estará operativa cuando dicha zona entre en servicio. Con  36 metros de longitud, ha sido
necesario desplegar un dispositivo especial para que la empresa transportista pudiera acceder
con ella al aeropuerto, ha detallado Aena en una nota de prensa este martes.

Pasarelas de 1991
En estos días, han comenzado también los trabajos de sustitución de los cinco fingers
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existentes en la parte antigua del terminal, que datan de 1991. Debido a la complejidad del
proceso y a la necesidad de garantizar la operatividad del aeropuerto, esta actuación se irá
ejecutando de forma progresiva.
Las seis pasarelas dispondrán de tecnología punta, estarán habilitadas para atender aeronaves
de gran tamaño y contarán con sistemas de alimentación eléctrica y servicio de climatización a
los aviones en 400 Hz, evitando, de ese modo, el uso de equipos autónomos de combustibles
fósiles.
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P
EDRO Sánchez y Nadia
Calviño vienen reiteran-
do que el crecimiento de
la Economía Española

va de menos a más, a pesar de
las revisiones a la baja de todos
los analistas y organismos inter-
nacionales. El Gobierno sigue
manteniendo en los Presupues-
tos Generales las irreales tasas
de crecimiento del 6,5% en
2021 y el 7% en 2022. Ha sido el
propio Banco de España el que
ha enmendado la plana al Go-

bierno. Según sus previsiones
España crecerá el 4,5% en 2021,
y el 5,4% en 2022. Tasas de cre-
cimiento entre un 25% y un
30% inferiores a las del Gobier-
no. Según el Banco de España la
confianza de empresarios, con-
sumidores e inversores está dis-
minuyendo. La niebla de la in-
certidumbre se expande por
múltiples causas. La inflación se
está disparando, siendo más
permanente de lo previsto. La
persistente inflación está ero-
sionando las rentas reales. La
capacidad de compra de los con-
sumidores está disminuyendo.
Los márgenes empresariales se
contraen por la fuerte subida de
los costes como consecuencia
del alza del precio de la energía,
de las materias primas y por los
cuellos de botella y retrasos en

las entregas. La percepción de
los empresarios es que la disrup-
ción de las cadenas de suminis-
tro va a persistir durante 2022.
El traslado del incremento de
precios a salarios a través de los
convenios es una amenaza real
a la recuperación. La variante
ómicron está afectando signifi-
cativamente a la actividad eco-
nómica. La inestabilidad políti-
ca y la inseguridad jurídica ge-
nerada por el Gobierno retrasan
la inversión.

Ante la creciente incertidum-
bre la rápida y eficiente utiliza-
ción del fondo europeo Next Ge-

neration y la ejecución de las re-
formas estructurales compro-
metidas son claves para fortale-
cer la recuperación y facilitar la
transformación hacia un mode-
lo más productivo y resiliente.

Ninguna de las dos iniciativas se
está acometiendo con la rapidez
y orientación necesarias. El Ban-
co de España afirma que, al mes
de octubre, de los 26400 millo-
nes del Next Generation contem-
plados en los presupuestos sólo
se han utilizado 9.000 millones.
El Gobierno está acelerando los
procesos de compromiso y utili-
zación, afirmando que a final de
año estarán asignados y utiliza-
dos en su totalidad. Más de
11.000 millones se han transfe-
rido a las comunidades para su
gestión. De la pronta y eficiente
gestión y control de los fondos
dependerá el ritmo de la recupe-
ración y el éxito de la necesaria
transformación hacia una eco-
nomía más competitiva y resi-
liente. En un reciente estudio el
Banco de España argumenta que

el problema de la economía es-
pañola es de baja productividad
y escasa resiliencia a los cambios
estructurales y tendencias que
ha acelerado la pandemia. Tras
un análisis sectorial desde el
punto de vista de la productivi-
dad y resiliencia, concluye que el
peso de los sectores más produc-
tivos y resilientes en el tejido
productivo es de un escaso e in-
suficiente 12,6%, muy inferior
al de Alemania, Francia y otros
países de la Eurozona. La con-
clusión es que se necesita un
cambio del modelo productivo
mediante de una gran reasigna-
ción sectorial de los factores de
producción y una intensa rea-
daptación de los trabajadores a
través de la formación y el
aprendizaje. El Next Generation

es el instrumento adecuado.

CRECIMIENTO: ¿DE MENOS A MÁS O DE MÁS A MENOS?

FERNANDO FACES

Santelmo

Business School

5

Tribuna Económica
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

La Real Academia de Bellas Artes de 
Santa Isabel de Hungría ha remitido 
una carta al alcalde de Sevilla en la que 
critica la construcción de las nuevas 
residencias de estudiantes. En el es-
crito, dirigido al ya dimisionario Juan 
Espadas, los académicos consideran 
que las nuevas construcciones que se 
están levantando en el paseo de la Pal-
mera y en otros puntos de la ciudad 
constituyen «un atentado a los más 
elementales principios de la legisla-
ción urbanística de Andalucía», por lo 
que pide que la Gerencia reconsidere 
esas licencias y las deje sin efecto, 
«pues de lo contrario el daño que se 
ocasiona a la ciudad será irreversible». 

La Real Academia, junto con una se-
rie de asociaciones en defensa del pai-
saje y del patrimonio, entiende que mul-
tiplicar por ocho la edificabilidad resi-
dencial cuando se transforma en uso 
dotacional, «aparte de un beneficio sin 
contraprestación para el promotor, ca-
rece de sentido», señala. Así, enumera 
las residencias que se han levantado en 
los últimos tiempos: en la calle Ramón 
Carande, con ocho plantas más la baja 
sobre rasante y dos de sótano y capa-
cidad para 800 residentes; o la cons-

truida en el número 17 de la avenida de 
la Palmera, con capacidad para 310 re-
sidentes; el de la esquina donde se en-
contraba el chalé de la Botella; o el au-
torizado en el número 38 de este paseo 
y de inminente construcción, con ca-
pacidad para 400 plazas. 

Basándose en los principios que 
marca la Ley de Ordenación Urbanís-
tica de Andalucía, los académicos de 
Bellas Artes exponen que este tipo de 
construcciones «distorsionan por com-
pleto el hábitat urbano en el que se 
han realizado, suponen un incremen-
to extraordinario de la demanda de es-
pacios públicos y de servicios de todo 
tipo, no previstos en el plan, y afectan 
a unas áreas urbanas de edificaciones 

consolidadas por unas determinadas 
tipologías y usos que nada tienen que 
ver con las que se están implantando». 
Tanto las residencias de estudiantes 
de la Palmera como las del barrio del 
Porvenir son edificios, en opinión de 
los expertos, con una «desmesura ha-
bitacional y urbanística» que se han 
permitido en ambas zonas, que tienen 
una particular historia y estructura. 

Pese a que el gobierno municipal ha 
bloqueado la concesión de nuevas li-
cencias, ante la enorme polémica sus-
citada, a la espera de la aprobación de 
un nuevo Plan Especial para la zona 
que proteja el entorno, la academia  
exige al Ayuntamiento que revoque los 
permisos de los edificios citados.

La academia de Bellas Artes pide 
revocar las licencias de la Palmera

∑ En un escrito dirigido 
al alcalde denuncian el 
«atentado urbanístico» 
de las residencias

Una de las nuevas residencias de estudiantes de la Palmera  // VANESSA GÓMEZ
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M.B. 

SEVILLA 

La sexta ola del coronavirus ya se está 

sintiendo también en las guarderías. 

Aunque los datos no son aún dema-

siado altos, hay centros de educación 

infantil en los que el protocolo sanita-

rio no exige que los pequeños lleven 

mascarilla, que se están viendo obli-
gados a cerrar aulas por contagios. El 

dato oficial facilitado por la Delega-

ción de Educación de la Junta de An-

dalucía en Sevilla refleja que la inci-

dencia es baja y que no supera el 0,4 

por ciento de las escuelas infantiles. 

Concretamente hay 11 aulas cerradas 

de las 2.325 que existen en todas las 

escuelas infantiles de la provincia, aun-

que podrían ser más. En total, en to-

das las etapas escolares hay 54 aulas 

cerradas y un cierre completo de un 

colegio. Según la delegada de Educa-

ción en Sevilla, María José Eslava, esos 

datos suponen que la incidencia «es 

baja» y que a esa situación se ha llega-

do «fruto del esfuerzo de la comuni-

dad educativa».  Eslava insistió en un 

mensaje de tranquilidad. «Tenemos 

que seguir siendo responsables, cui-

darnos y cuidar a los nuestros. Pru-

dencia y responsabilidad», recalcó. 

Estas cifras se conocen cuando está 

a punto de finalizar el cuatrimestre, 

ya que hoy será el último día de clase 

antes de Navidad. En cualquier caso, 

las guarderías se rigen por horarios 

distintos ya que los padres pueden ele-

gir entre el calendario escolar o el ho-

rario laboral que incluye también días 

que no hay clases en los colegios pero 

sí son días laborables para que los pa-

dres puedan conciliar. Además hay que 

tener en cuenta que en estos centros 

los pequeños están más expuestos, ya 

que la mascarilla no es obligatoria.  

Por ello en los últimos días se han 

producido mas contagios. Es el caso 

de una escuela del centro histórico de 

Sevilla que el domingo comunicó a los 

padres que no podría abrir el lunes 

tras el positivo de una de las profeso-

ra. El centro alegó que por razones de 

«logística y prevención» cerraba la es-

cuela para su desinfección y organi-

zación pese a que la monitora no te-

nía síntomas. Además, ABC ha tenido 

conocimiento de otros centros afecta-

dos que no aparecen en la contabili-

dad oficial. La vicepresidenta de Es-

cuelas Infantiles Unidas, Raquel He-

rrasti, dijo a ABC que se confirma que 

la incidencia del Covid 19 en las aulas 

de 0 a 3 años, aunque «son casos pun-

tuales». Según asegura, los pocos po-

sitivos suelen ser en alumnos cuyos 

contagios se producen en su entorno 

familiar y rara vez se producen entre 

ellos. Por ello se mostró «muy satisfe-

cha» del trabajo  de los centros, apli-

cando los protocolos de actuación, que 

ratifica que las guarderías son «espa-

cios seguros».

Crece el número de guarderías 
afectadas por cierres por Covid

∑ Once aulas de escuelas 
infantiles clausuradas; 
en todos los colegios 
van 54 y un cierre total

Desinfección en una guardería de Sevilla  // V. M.

La delegada de Educación, 
María José Eslava, insiste 
en un mensaje de 
tranquilidad y en que la 
incidencia «es baja» 
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Es definitivo: la Selectividad de 2022 

se celebrará los días 14, 15 y 16 de ju-

nio en primera convocatoria y los días 

12, 13 y 14 de julio en convocatoria ex-

traordinaria (los antiguos exámenes 

de septiembre que se hacen en julio 

desde el curso pasado). 

La Comisión Coordinadora Interu-

niversitaria de Andalucía decidió el 

pasado 21 de octubre fijar las fechas 

de estos exámenes de la Prueba de Eva-

luación de Bachillerato para el Acce-

so a la Universidad (PEvAU) que, como 

adelantó ABC, se celebrarán coinci-

diendo en la última jornada con la ce-

lebración del Corpus Christi (que es 

fiesta en Sevilla capital y en Granada). 

Se habían planteado algunas dudas 

por el hecho de que el último día (el 

jueves 16) coincidiera con una fiesta 

en la capital hispalense y en la Univer-

sidad de Sevilla incluso se elevó una 

consulta por el tema, ya que había que 

poner en marcha un dispositivo espe-

cial para mantener las facultades abier-

tas el mismo día que sale la procesión 

del Corpus por el centro. Sin embar-

go, según ha podido saber ABC, esas 

dudas han quedado resueltas y el Bo-

letín Oficial de la Junta de Andalucía 

publicará esta semana el acuerdo que 

oficializa estas fechas para la Selecti-

vidad y que se quedan finalmente el 

14, 15 y 16 de junio de 2022. 

Eso supone que en Sevilla el último 

día de los exámenes en el que se pre-

sentan los estudiantes que realizan la 

fase de admisión (las de asignaturas 

específicas para subir nota) coincidi-

rán con la fiesta, lo mismo que ocurri-

rá en Granada y en algunas otras lo-

calidades en las que es festivo.  

Además, el BOJA publicará esta se-

mana la ordenación de las pruebas que 

quedarán organizadas de manera que 

los estudiantes que se presenten a la 

prueba de acceso (la obligatoria) ten-

drán que examinarse de cuatro mate-

rias obligatorias: Lengua Castellana y 

Literatura II, Lengua Extranjera (a ele-

gir entre alemán, francés, inglés, ita-

liano y portugués), Historia de Espa-

ña y una materia de modalidad a ele-

gir entre Fundamentos de Arte II, Latín 
II; Matemáticas II o Matemáticas Apli-

cadas a las Ciencias Sociales II. 

La calificación será la media de las 

calificaciones obtenidas de cada uno 

de los cuatro exámenes, expresada en 

una escala del 0 al 10 con cifras deci-

males y redondeada a la milésima. Se 

trata de una prueba en la que hay que 

obtener una calificación igual o supe-

rior a 4. En cuanto a la calificación para 

el acceso a la universidad se calcula-

rá ponderando un 40 por ciento la ca-

lificación anterior y un 60 por ciento 

la media de Bachillerato. Hay que sa-

car un 5 para acceder a la Universidad.  

En cuanto a la fase de admisión (la 

que hacen los que quieren subir nota) 

se pueden examinar de forma opcio-

nal de hasta de cuatro materias de en-

tre las 18 siguientes: Artes Escénicas, 

Biología, Cultura Audiovisual II, Dibu-
jo Técnico II, Diseño, Economía de la 

Empresa, Física, Fundamentos de Arte 

II, Geografía, Geología, Griego II , His-

toria de la Filosofía, Historia del Arte, 

Latín II, Lengua Extranjera (distinta 

de la elegida en la fase obligatoria), Ma-

temáticas II, Matemáticas Aplicadas a 

las Ciencias Sociales II y Química.  

Todas estas materias de modalidad 

tienen un parámetro de ponderación 

de entre 0 y 0,2 puntos según los gra-

dos. Para calcular la nota de admisión 

a un determinado grado se tomarán 
todas las calificaciones de un máximo 

de dos asignaturas con calificación 

igual o superior a 5 puntos que otor-

gue la mejor nota de admisión.  

En cuanto al calendario, los estu-

diantes serán citados a las 8 y cada 

examen durará hora y media. El mar-

tes 14 de junio a las 8.30 será la prue-

ba de Lengua y Literatura II que se pro-

longará hasta las 10. El siguiente,  a las 

11 Historia de España. A las 13.30 ten-

drá lugar el de Lengua Extranjera. El 

segundo día, con la misma secuencia 

horaria, Fundamentos de Arte II, La-

tín II y Matemáticas II. Luego a las 11 

Griego II y Matemáticas Aplicadas a 

las Ciencias Sociales. Y a última hora 

Física e Historia de la Filosofía.  El  jue-

ves serán los exámenes de modalidad.

Sobre estas líneas, exámenes de Selectividad en Sevilla el pasado mes de junio  // VANESSA

El último 
examen de 
Selectividad será 
el día del Corpus
∑ El BOJA publicará esta semana la 

fecha: 14, 15 y 16 de junio y 12, 13 y 14 de 
julio para la extraordinaria  

∑ Pese a que en Sevilla es fiesta y hay 
procesión, la Comisión 
Interuniversitaria opta por estas fechas

Las pruebas comenzarán el 
martes con el orden clásico: 
primero Lengua, luego 
Historia de España y 
finalmente Inglés

Todo indica que el examen de 
Selectividad del próximo mes 
de junio seguirá el mismo 
modelo del Covid. Es decir, 
seguirá siendo simplificado 
como se impuso en 2020 
cuando, para facilitar las 
cosas a los alumnos, se 
sustituyeron los dos modelos 
(a elegir entre el A o el B) por 
un único examen con más 
preguntas entre las que optar.  
Aunque el decreto no se ha 
publicado en el BOE, el 
Ministerio de Educación y FP 
ha comunicado a las universi-
dades que no habrá cambios y 
el modelo será como en los 
dos años anteriores

El modelo Covid de 
examen 
simplificado sigue
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MEZ
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H2B2 inicia la
construcción
de su planta
de hidrógeno
en California

Redacción SEVILLA

H2B2, compañía sevillana es-
pecializada en la producción
de hidrógeno renovable, anun-
ció ayer que ha iniciado la cons-
trucción de una planta de hi-
drógeno verde situada en el
condado de Fresno (EEUU) y
que tendrá capacidad para ge-
nerar hasta una tonelada al día.

H2B2 detalló en un comuni-
cado que el proyecto SoHyCal
dará servicio a las hidrogeneras
públicas del Valle de San Joa-
quín y la zona de la Bahía de
San Francisco, en el estado de
California. Además, la planta
podrá aumentar su capacidad
de producción hasta dos tone-
ladas diarias de hidrógeno ver-
de que permitirán repostar a
más de 500 vehículos eléctricos
ligeros cada día.

El proyecto incluye la pro-
ducción, almacenamiento,
compresión, suministro, trans-
porte y distribución de hidró-
geno renovable, e instalará una
planta fotovoltaica para garan-
tizar el origen renovable de la
electricidad que se use.

Para su desarrollo, la Comi-
sión de Energía de California
(CEC) ha concedido a H2B2
una subvención cercana a 4 mi-
llones de dólares (3,5 millones
de euros).

H2B2 diseñará y construirá
en Dos Hermanas, donde tiene
su sede, los elementos de esta
planta de hidrógeno, incluyen-
do la fabricación de los electro-
lizadores. La previsión es que
las pruebas de la planta co-
miencen en el último trimestre
de 2022 y la operación comer-
cial desde marzo de 2023.
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El veto del administrador concur-
sal, EY Abogados, ha impedido al
consejo de administración de
Abengoa SA cumplir, como pre-
tendía, el acuerdo de la junta ge-
neral ordinaria de accionistas, ce-
lebrada el pasado 16 de noviem-
bre, de personar a la matriz del
grupo como perjudicada en las di-
ligencias previas 1937/2020 que
instruye el Juzgado de Primera
Instancia e Instrucción número 8
de Sevilla contra el consejo de ad-
ministración que presidió Gonza-
lo Urquijo Fernández de Araoz e
integraron Manuel Castro Aladro,
José Luis del Valle Doblado, José
Wahnon Levy, Ramón Sotomayor
Jáuregui, Pilar Cavero Mestre y Jo-
sep Piqué Camps.

Este acuerdo se adoptó porque
los accionistas apoyaron el punto
sexto del orden del día, que se co-
rrespondía con el complemento al
mismo que habían presentado In-
versión Corporativa (IC) –la em-
presa que las familias fundadoras
usaron para gobernar el grupo
hasta 2015– y otros 64 partícipes
que representaban más del 3% del
capital de la cotizada que precisa-
mente pedía instruir al consejo de
la matriz para que se personase en
esta querella.

Sin embargo, la voluntad de los
accionistas no se cumplirá de mo-
mento porque el administrador
concursal lo ha impedido, hacien-
do uso de las facultades que le
otorga el régimen de sustitución
del concurso de acreedores, acor-
dado por la Sección Tercera del
Tribunal de Instancia Mercantil de
Sevilla, dictado en un auto dicta-

do por su titular, el magistrado Mi-
guel Ángel Navarro, en julio.

El administrador concursal en la
respuesta por escrito para vetar
que el consejo pudiese adoptar el
acuerdo que cumpliese con lo
acordado por el capital, se basa en
que, “conforme a lo dispuesto en el
artículo 127.3 de la Ley Concursal,
los acuerdos de la Junta General

que puedan tener contenido patri-
monial o relevancia directa para el
concurso requerirán, para su efi-
cacia, de la autorización de la ad-
ministración concursa!” y que,
“asimismo, el artículo 132.1 de la
citada ley establece que, declara-
do el concurso, corresponderá ex-
clusivamente a la administración
concursal el ejercicio de acciones
de responsabilidad de la persona
jurídica concursada contra, entre
otros, sus administradores o liqui-
dadores, de hecho o de derecho”.

En el ejercicio de esas faculta-
des, EY Abogados “no autoriza”
que se haga efectivo ese punto sex-
to y por tanto Abengoa SA se per-
sone como perjudicada en las dili-
gencias previas, ya que interpreta
la querella como una “acción de
responsabilidad”, pese a que ésta
se interpuso por vía penal y no so-

cietaria, y lo que se pidió no fue ac-
tuar contra ex administradores, si-
no asegurar que la sociedad pueda
beneficiarse en un futuro de las
consecuencias que esa acción pe-
nal tenga para los querellantes.

Por las mismas razones, el admi-
nistrador también ha vetado em-
prender las acciones de responsa-
bilidad que la junta acordó fuera
del orden del día contra los mis-
mos siete ex consejeros, así como
contra Juan Pablo López Bravo y
Margarida de la Riva Smith.

SINPAGAEXTRAORDINARIA

Por otro lado, el director de Recur-
sos Humanos de Abengoa, Álvaro
Polo, ha informado en un correo
electrónico a la plantilla de que no
se va a abonar en la fecha legal-
mente establecida la paga extraor-
dinaria de diciembre por falta de
liquidez, aunque sí informa que se
abonará la nómina del mes de di-
ciembre en su totalidad.

El administrador concursal
veta que Abengoa se persone
en la querella contra Urquijo
● EY Abogados

impide al consejo

de administración

cumplir los acuerdos

de la junta general

A. G.

Guillermo Ramos, administrador concursal de Abengoa.

Nuevas bajas que se van a Lantania

Tras la marcha a Lantania del
ex CEO de la vertical de negocio
de Energía y Agua, Pedro Alma-
gro, otros destacados directivos
y técnicos están siguiendo sus
pasos. Este diario ha confirmado
que Javier Pariente López, di-
rector corporativo de Compras
de EPC de Desalación y Renova-
bles, ha pedido la baja en el gru-
po Abengoa, en el que trabajaba
desde 1998. Pariente es un des-

tacado directivo porque ha teni-
do a su cargo las negociaciones
con los proveedores para que
prorroguen el acuerdo que exis-
ten con ellos. Pariente también
deja Abengoa para incorporarse
a Lantania siguiendo los pasos
de Almagro, a quien se le ofre-
ció sustituir pero declinó. El
puesto de Pariente se la ha ofre-
cido a José Ignacio Muñoz Do-
nat, que tampoco ha aceptado.

Tampoco autoriza que
se emprendan acciones
de responsabilidad
contra ex consejeros
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E. FREIRE SEVILLA 

E
l origen del ‘cohousing’ se re-

monta a los años 60 en Dina-

marca, donde surge el mode-

lo Andel, una nueva cultura 

de la vivienda cooperativa. En Espa-

ña, con el lema «autogestiona tu futu-

ro», los pioneros de esta tendencia fue-

ron los promotores de Residencial San-

ta Clara en Málaga, que ya en el año 

2000 adoptaron una forma de vida co-

laborativa con la idea casi utópica de 

tomar las riendas del propio envejeci-

miento.  
Una sociedad cada vez más longe-

va, que quiere vivir dignamente y has-

ta el final sin perder su derecho a un 

hogar, es terreno abonado para esta 

alternativa a las residencias de mayo-

res. Se calcula que en España ya hay 

más de 60 proyectos de ‘cohousing’ en 

marcha, y en Sevilla ya han surgido 

los primeros.  

‘Olivar Plaza’, en Gines, es la inicia-

tiva más avanzada dentro del modelo 

de ‘cohousing seniors’, enfocado a ma-

yores (también hay proyectos de este 

tipo para jóvenes con otro plantea-

miento). La idea surgió en el año 2010 

en la Universidad de Sevilla. Silverio 

Barriga, catedrático de Psicología, fue 

el inspirador de esta «alternativa para 

vivir en comunidad, sin ser una carga 

para la familia y la sociedad».  

Con el tiempo, tras reunir a un co-

lectivo de universitarios y sanitarios 

en torno al proyecto, se creó la coope-

rativa Cuslar, que ya ha dado pasos de-

cisivos. La sociedad cuenta hoy con 37 

socios de distintas edades. Tras dos 

años buscando el emplazamiento idó-

neo en la comarca sevillana del Alja-

rafe, en 2019 la cooperativa compró un 

terreno próximo al parque comercial 

Gines Plaza, donde construirá 35 apar-

tamentos con amplias zonas comu-

nes. El proyecto también incluye ser-

vicios para personas con discapacidad 

intelectual y dependientes que nece-
siten acompañamiento y apoyo. 

Diseñado por el equipo de arquitec-

tos Albala&Cordero, la inversión pre-

vista alcanza los 5,7 millones de euros, 

sumando suelo, obra, licencias y estu-

dios previos. Cuslar cuenta ya con los 

permisos urbanísticos y espera ejecu-

tar el desarrollo residencial en el pla-

zo de dos años a partir de que consi-

ga financiación complementaria a las 

aportaciones de los socios. 

 Los promotores, que están ajustan-

do precios con varias constructoras, 

piden el apoyo de la Junta de Andalu-

cía para la implantación efectiva del 

‘cohousing’ en la comunidad autóno-

ma y reclaman que se incluya esta ti-

pología de proyectos en el acuerdo eu-

ropeo Next Generation para que pue-

da optar a los fondos de recuperación 

y resiliencia. 

Una cooperativa creada por un grupo de profesores 
universitarios y sanitarios promueve un proyecto 
residencial de  viviendas colaborativas en Gines  con 
una inversión de 5,7 millones de euros

‘Cohousing’ en el  
Aljarafe para 
envejecer con amigos

El equipo de arquitectos Albala&Cordero ha diseñado el proyecto  // ABC
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J. B.  

SEVILLA 

En la tarde de ayer se presentó en la 
sede de la Fundación Caja Rural del 
Sur los actos que conmemorarán el 
centenario del nacimiento del torero 
Pepe Luis Vázquez Garcés. Unos ho-
menajes que comenzarán con una ex-
posición y muestra pictórica, y con-
tinuarán con cinco coloquios sobre 
la figura del ‘Sócrates de San Bernar-
do’. Estos eventos están organizados 
por el Círculo Cultural Taurino ‘Pa-
blo Aguado’, la Cátedra Ignacio Sán-
chez Mejías y el periodista Álvaro Ace-
vedo, que será el comisario de la ex-
posición.  

El cantautor y poeta sevillano José 
León introdujo un acto en el que se 
descubrió el cartel del Centenario, 
obra del pintor Javier Jiménez Sán-
chez-Dalp, quien ha dibujado la efi-
gie del maestro del viejo arrabal de 
San Bernardo, acompañado de su es-
posa, Mercedes Silva, y de imágenes 
de la Maestranza, del Cristo de la Sa-
lud de San Bernardo y de La Giralda.  

El periodista Álvaro Acevedo, co-
misario de la exposición, aseguró que  
«no hay torero más sevillano que Pepe 
Luis Vázquez». Adentrado en su figu-
ra, señaló que a alguien como el ‘Só-
crates’ era normal que no le gustaran 
las escuelas porque «había aprendi-
do a torear a contracorriente» en un 
matadero. «Tenía que haber sido un 
guerrero, no un artista, porque debe-
ría haber aprendido a defenderse con 
ese ganado de media casta».  

También tomó la palabra el nieto 
del ‘Sócrates de San Bernardo’, igual-
mente llamado Pepe Luis Vázquez, 
quien recordó el lado más humano 

de su abuelo, «un hombre sencillísi-
mo y humildísimo». «Sus cuatro gran-
des amores fueron la familia, la tau-
romaquia, el campo y Sevilla; con su 
cristo de San Bernardo como faro y 
guía de esta ciudad».   

En el acto estuvieron presentes la 
Alteza Real la Infanta doña Elena; la 
actual alcaldesa de Sevilla, Sonia Gaya; 
la consejera de Cultura de la Junta de 
Andalucía, Patricia del Pozo; el te-
niente de alcalde y concejal de Gober-
nación y Fiestas Mayores, Juan Car-
los Cabrera; el delegado de la Junta 
de Andalucía en Sevilla, Ricardo Sán-
chez; y el teniente de Hermano Ma-
yor de la Real Maestranza de Caballe-
ría de Sevilla, Santiago León Domecq.  

También estuvieron los toreros 
Emilio Muñoz, Fernando Cepeda, 
Eduardo Dávila Miura, Rafael Torres, 
Juan Ortega y Lama de Góngora; y los 
ganaderos Antonio Miura, Salvador 
de la Puerta y Carlos Urquijo, entre 
otros muchos.  

Los actos  
La exposición y muestra pictórica y 
escultórica sobre la vida de Pepe Luis 
Vázquez se expondrá en el Ayunta-
miento de Sevilla, desde el próximo 
20 de abril hasta el 15 de mayo de 2022. 

Miércoles, día 23 de febrero, en la 
fundación Cajasol: ‘La tauromaquia 
de Pepe Luis Vázquez’, con la partici-
pación de los toreros Pablo Aguado 
y Juan Ortega, moderado por el perio-
dista Álvaro Acevedo. 

Jueves, día 17 de marzo, en la casa 
hermandad de San Bernardo: ‘Pepe 
Luis Vázquez, de San Bernardo a to-
rero de leyenda’, con la participación 
de los toreros y hermanos de San Ber-
nardo Eduardo Dávila Miura y Mano-
lo Vázquez.  

Fecha aún por confirmar en la Real 
Maestranza de Sevilla: ‘Pepe Luis 
Vázquez y la casa Miura’, con la par-
ticipación de los ganaderos Eduardo 
y Antonio Miura, moderado por el pe-
riodista de ABC de Sevilla Jesús Ba-
yort. 

Fecha aún por confirmar en la Real 
Maestranza de Sevilla: ‘Pepe Luis 
Vázquez: el lado humano del maes-
tro’, con la participación de hijos y 
nietos de Pepe Luis Vázquez Garcés, 
moderado por Carlos Crivell (COPE).  

Fecha aún por confirmar en la Real 
Maestranza de Sevilla: ‘Pepe Luis 
Vázquez, un torero para la historia’, 
con la participación de Rafael Jimé-
nez ‘Chicuelo’, Alfonso Ordóñez y José 
Luis Lozano. Moderará el periodista 
y crítico taurino de El Mundo, Vicen-
te Zabala de la Serna. 

El ayuntamiento de 
Sevilla acogerá una 
exposición sobre la 
vida del torero 

∑ Además se han 
anunciado cinco 
coloquios para la 
próxima primavera

La Fundación Cajasol, la 
Hermandad de San 
Bernardo y la Maestranza 
acogerán los coloquios 

Fue éste el primer acto en 
el que participó Sonia Gaya 
como nueva alcaldesa de 
Sevilla, alabando ésta la 
dimensión torera de 
Pepeluis
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S. L. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla incorporó 

ayer a diez nuevos agentes de la Policía 

Local, que empezarán a patrullar ya esta 

Navidad y que estarán destinados a re-

forzar las unidades de barrios de la de-

marcación Norte, Este y Sur. A estas in-

corporaciones se sumarán nuevos efec-

tivos a principios de año una vez que 

finalice la fase de reconocimientos mé-

dicos. A raíz de esta novedad, desde el 

Gobierno local se recordaba que «des-

de el año 2015 se ha avanzado en el pro-

ceso de refuerzo de la Policía Local con 

265 nuevas plazas convocadas en tres 

grandes procesos». 

La alcaldesa en funciones, la socia-

lista Sonia Gaya, y el delegado de Go-

bernación y Fiestas Mayores, Juan Car-

los Cabrera, asistieron junto al jefe de 

la Policía Local, José Medina, entre otros 

mandos policiales y representantes de 

sindicatos, a la toma de posesión de es-

tos nuevos agentes que, siguiendo el 

mismo modelo de las anteriores incor-

poraciones, se destinarán a los distri-

tos policiales. La prioridad, en este sen-

tido, son los distritos más poblados y 

donde se han detectado más necesida-

des. Por ello, los nuevos agentes van des-

tinados a la llamada ‘policía de barrio’ 

de la demarcación Norte (Macarena, 

Norte y San Pablo); al área Este (confor-

mada por Este-Alcosa-Torreblanca y Ce-

rro Amate); y a Sur (con los distritos Sur, 

Bellavista-La Palmera y Nervión). Esto 

«supone que «prácticamente en todas 

estas zonas se alcanza la previsión de 

llegar al centenar de agentes». 

En el acto, Gaya destacó que desde 

el Gobierno local se plantean «desde el 

inicio del anterior mandato cumplir el 

objetivo de reforzar la Policía Local 

aprovechando al máximo las posibili-

dades legales existentes». Por su par-

te, el delegado de Gobernación y Fies-

tas Mayores, Juan Carlos Cabrera, se-

ñaló que «en los últimos seis meses, con 

estas nuevas incorporaciones, han ac-

cedido al cuerpo 72 agentes que se es-

tán destinando a las unidades de poli-

cía de barrio de los diferentes distritos 

policiales, una cifra que se va a dupli-

car a principios de año».

Sevilla suma diez nuevos policías 
locales para patrullar los barrios

∑ A las incorporaciones 
se unirán más agentes 
a principios de año, tras 
las pruebas médicas

Los nuevos policías locales, en la escalera del Ayuntamiento  // ABC
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La franquicia, lista para aprovechar la recuperación económica
CCS  •  original

La presentación de Franquishop. CCS

Aumenta la asistencia de emprendedores en las ferias de franquicias tras la pandemia

La franquicia vuelve a ser la mejor opción de emprendimiento en la situación actual

Franquishop Sevilla se celebra el jueves 25 de noviembre de 2021, desde las 9:30 hasta las
18:00 horas en el hotel NH Collection y, bajo el formato de reuniones de negocio y cita previa,
facilitará el contacto entre los emprendedores andaluces y más de 40 negocios en franquicia.
Los emprendedores e inversores que deseen conocer las diferentes oportunidades de negocio,
podrán inscribirse de forma totalmente gratuita a través de la web de la feria de franquicias de
Sevilla y concertar citas para sus reuniones en el evento, según ha explicado la Cámara de
Comercio de Sevilla en una nota de prensa.
En palabras del director, Prudencio Martínez-Franco, “la vuelta a la normalidad y las
perspectivas de recuperación económica son una magnífica oportunidad para la franquicia y
los emprendedores en general. Los principales sectores de actividad, como la restauración, los
servicios personales o la intermediación inmobiliaria están recuperando, si no mejorando, sus
niveles de actividad previos a la pandemia, sin perjuicio de otros plenamente consolidados
como la distribución alimentaria o la logística. En este contexto, la franquicia se presenta no
solo como la mejor fórmula de crecimiento empresarial para muchas empresas, sino también
como la mejor herramienta de creación de empresas de manera segura y rentable, facilitando
la integración en negocios de éxito, con imagen de marca, procesos innovadores y eficaces,
digitalizados y plenamente adaptados a las exigencias del mercado”.
El presidente de la Cámara, Francisco Herrero, ha recordado que “la Cámara, es muy
consciente de la importancia de crear empresa y así lo transmitimos a través de nuestra
Ventanilla Única Empresarial, que en el primer semestre del año y pese a la crisis derivada
del Coronavirus, ha ayudado a crear 155 empresas en Sevilla y asesorado a más de 1.000
emprendedores, en su mayoría jóvenes de entre 25 y 40 años, interesados, fundamentalmente,
en negocios del sector servicios, concretamente en hostelería y comercio.
En este sentido, ha insistido Herrero, consideramos imprescindible que se potencie y facilite la
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iniciativa empresarial estableciendo un entorno que promueva la cultura emprendedora, así
como la creación y desarrollo de proyectos empresariales generadores de empleo y de valor
añadido”.
En todo este tiempo, Franquishop ha reafirmado su compromiso con la franquicia, manteniendo
la celebración de sus ferias presenciales siempre que las circunstancias lo han permitido. En
las 5 ediciones celebradas en 2021 en ciudades como Málaga, Madrid, Barcelona y Valencia
se ha producido un aumento en el número de reuniones mantenidas entre emprendedores y
responsables de expansión de las marcas participantes.
En concreto, en FranquiShop Sevilla estarán presentes más de 40 de enseñas de diferentes
rangos de inversión (desde 6.000€ hasta 200.000€) y más de 20 sectores de actividad. Los
emprendedores, ya sea en busca de autoempleo o de oportunidades para invertir, encontrarán
negocios de alimentación, estética, hostelería, servicios, mensajería, vending, gasolineras,
lavanderías, comercios, almacenaje, salud y mucho más. Entre ellas, destacan marcas muy
consolidadas como Eroski, Carrefour, Llongueras o Mail Boxes Etc. Además, participan las
franquicias sevillanas Ole Lockers, de consignas inteligentes, y Moviraider, dedicadas a la
venta y reparación de patinetes eléctricos.
El evento cuenta con el apoyo de las instituciones destinadas al asesoramiento y fomento de
la actividad empresarial en Andalucía como la Cámara de Comercio de Sevilla y la Fundación
Andalucía Emprende, las cuales estarán atendiendo a los emprendedores que asistan al
evento el jueves 25 de noviembre. Dentro del sector de la franquicia, la feria tiene entre sus
colaboradores a la AEF, Asociación Española de Franquiciadores y a la entidad financiera
Banco Sabadell.
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Berkeley  0,140 15,99 -60,85 

Tec. Reunidas  7,470  6,56 -30,91 

IAG  1,630  6,42 -8,82 

Prosegur Cash  0,570  5,17 -25,07 

Edreams  8,200  4,46 97,35 

Merlin  9,340  4,24 25,98 

Unicaja  0,810  4,15 15,30 

Meliá  5,690  4,10 -0,52 

Talgo  5,050  4,02 22,13 

Airbus  106,320  3,99 17,64 

-

-

+

+

Los que más suben

Evolución del Ibex 35

Gas natural 3,914$ 2,54% Brent Oro

Mayores subidas y bajadas internacionales

VALOR VALORAÑO (%)

PRECIO

Eurostoxx 50 Eurostoxx 50

Dow Jones Dow Jones 

Ftse 100 Ftse 100

PRECIO

AÑO (%)

% %

Los que más bajan

Montebalito  1,470 -4,55  2,46 

A. Dominguez  3,370 -3,71 -25,77 

Urbas  0,010 -3,60 -24,29 

Airtificial  0,080 -3,21 -28,56 

Squirrel  3,510 -3,04 -9,30 

Prim  14,100 -2,42 49,18 

Soltec  6,100 -2,09 -53,79 

San José  4,360 -1,69 -1,20 

Elecnor  9,900 -1,49 -7,02 

Rovi  70,400 -1,40 86,96 

BBVA 5,06  2,35 

Santander 2,81  2,05 

Nike 166,51 5,99 

Boieng 199,58 5,88 

Stla 15,82 -3,62 

Muench Rueck 248,90 -3,53 

Merck&Co 75,55 -1,11 

Verizon 52,8 -0,55 

Inter Airlines 1,400 6,90 

Informa 4,990 4,96 

Ocado Group 16,365 -2,71 

Auto Trader 7,080 -1,67 

1.797,40$  0,69%74,060$  4,47%

DIA (%)CIERRE DIA (%)CIERRE
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ANA I. SÁNCHEZ 
MADRID 

El Pleno del Senado frustró ayer los 
planes del Gobierno al no aprobar los 
nuevos Presupuestos y devolverlos al 
Congreso. El PP, ERC, PNV y Junts vo-
taron a favor de la enmienda 3.702 de 
Compromís y lograron colarla en el 
proyecto de manera inesperada –in-
cluso para varios de ellos– después de 
que Hacienda hiciera cesiones adicio-
nales a ERC y PNV para asegurarse de 
que las cuentas no sufrirían cambios 
y quedarían aprobadas en la Cámara 
Alta. La enmienda introducida tendrá 
que someterse de nuevo a votación en 
el hemiciclo el próximo martes 28 de 
diciembre, como muy tarde, en mitad 
de las vacaciones navideñas. Y será 
entonces cuando las nuevas cuentas 
queden definitivamente aprobadas, si 
no surgen nuevos imprevistos. 

ERC se descarga de toda responsa-
bilidad por lo que el portavoz del PP 
en el Senado, Javier Maroto, conside-
ró ayer un «batacazo histórico». El di-
rigente popular subrayó que es la pri-
mera vez que la Cámara Alta devuel-
ve un proyecto presupuestario 
incluyendo una enmienda no previs-
ta por el Gobierno. «Esquerra Repu-

blicana ha respetado el acuerdo que 
teníamos con los partidos del gobier-
no. Son sus presupuestos, por tanto, 
la responsabilidad de los números era 
suya», señalaban ayer fuentes de los 
independentistas catalanes. Desde el 
PNV, por su parte, se limitaron a seña-
lar que a pesar de haberle arrancado 
nuevas cesiones al Gobierno no llega-
ron a cerrar ningún acuerdo.  

«Alguien no ha calculado» 
La enmienda introducida asciende a 
1,6 millones y pretende «la promoción 
y difusión de las lenguas protegidas 
por la Carta Europea de las Lenguas 
Regionales o Minoritarias, a las comu-
nidades autónomas de Galicia, Astu-
rias, Euskadi, Navarra, Aragón, Cata-
luña, València, Illes Balears». Por ello, 
extrañó que el PP la apoyara. 

De hecho, el jefe del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, utilizó el contenido de la 
enmienda para reprochar a los popu-
lares haber cambiado de posición en 
cuanto a las lenguas. «Si esto sirve para 
que el Partido Popular reconsidere su 
política de promoción de las lenguas 
cooficiales, bienvenido sea», señaló al 
abandonar el Senado. Una interpreta-
ción que Vox tampoco dudará en uti-
lizar repetidamente contra el PP. 

Sin embargo, el portavoz de este 
grupo en el Senado, Javier Maroto, in-
sistió en que no hay cambio de postu-
ra porque la Carta Europea de las Len-
guas es un acuerdo alcanzado en 1992 
que siempre ha contado con el respal-
do del PP. Siguiendo este hilo insistió 
en que la citada carta simplemente re-

conoce «culturalmente el hecho» de 
las lenguas minoritarias y no otorga 
cooficialidad a todas las minoritarias. 
Además, aseguró que su grupo buscó 
proactivamente la devolución de las 
cuentas apoyando todas las enmien-
tes coincidentes con su «visión». A par-
tir de aquí, aseguró que ve al Gobier-
no «más débil que nunca». «Alguien 
no ha calculado», aseguró, apuntan-
do a un posible «despiste» de ERC o la 
búsqueda intencionada de una «fisu-
ra» con el Gobierno. 

La aprobación de esta enmienda fue 
tan inesperada que retrasó la procla-
mación de la votación, prevista para 
primera hora de la tarde, hasta más 
allá de las seis de la tarde. La Mesa del 

Senado, de hecho, recontó los votos 
para verificar si, en efecto, se había co-
lado este cambio.  

La batalla política se mantendrá 
abierta al menos durante la próxima 
semana ya que la ministra de Hacien-
da, María Jesús Montero, se mostró 
dispuesta a apoyar la enmienda el mar-
tes para tensionar a los populares. Y 
fuentes de Moncloa se centraron en 
esa misma estrategia de presión al 
mostrar su sorpresa porque «el mis-
mo PP que utiliza las lenguas coofi-
ciales como arma arrojadiza en la es-
cuela» vote en el Senado «a favor de 
una enmienda para promocionar las 
lenguas cooficiales». Se referían a que 
la Carta Europea incluye entre sus pun-
tos «la necesidad de una acción resuel-
ta de fomento de las lenguas regiona-
les o minoritarias» o «la facilitación 
y/o el fomento del empleo oral y escri-
to» de estas lenguas en la vida públi-
ca y privada. «Cuestionamos que los 
pronunciamientos del PP vayan en 
esta dirección», remacharon.

J. CASILLAS MADRID  

El imparable avance de la sexta ola 
de coronavirus por la variante Ómi-
cron causa también estragos en el 
Congreso de los Diputados con de-
cenas de diputados aislados por ha-
ber dado positivo en Covid-19 o ha-
ber sido contacto estrecho con un 
contagiado. Las cifras totales diver-
gen, pero la mayoría de fuentes par-
lamentarias consultadas por ABC 
sitúan la horquilla entre 30 y 40 

miembros de la Cámara Baja afec-
tados directa o indirectamente por 
la pandemia, entre ellos el secreta-
rio general del PP, Teodoro García 
Egea. Hay algunas fuentes que ga-
rantizan que el total supera los 50 
diputados, según conversaciones in-
formales mantenidas entre parla-
mentarios y servicios de la Cámara. 
La Mesa habilitó ayer el voto tele-
mático para sus señorías esta sema-
na por el Covid-19.

Un brote de Covid-19 aísla        
a decenas de diputados

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Revés para Sánchez: el Senado 
devuelve los PGE al Congreso 

∑ Compromís cuela una 
enmienda de apoyo a 
lenguas minoritarias 
con el apoyo del PP, 
ERC, PNV y Junts

Félix Bolaños junto a María Jesús Montero, que conversa con Javier Maroto ayer en el Senado // ÁNGEL DE ANTONIO

La Mesa del Congreso de los 
Diputados rechazó ayer la 
petición de Unidas Podemos 
de sancionar a los diputados 
de Vox Manuel Mariscal y Luis 
Gestoso por boicotear la 
semana pasada el acto 
celebrado en favor de ‘los seis 
de Zaragoza’, condenados por 
protestar con violencia contra 
la Policía en una manifesta-
ción contra un mitin de Vox. 
La presidenta de la Cámara 
Baja, la socialista Meritxell 
Batet, declinó la petición del 
socio de coalición del PSOE, 
aunque desde el entorno de 
Batet matizan que no se 
produjo una votación como 
tal. El portavoz de Podemos 
en el Congreso, Pablo Echeni-
que, la acusó de «proteger a la 
ultraderecha» al no sancionar 
a los diputados de Vox que 
reventaron el acto. 

El boicot de Vox a 
‘los 6 de Zaragoza’ 
no se sancionará
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MARIANO ALONSO 

MADRID 

El Gobierno evitó ayer chocar con Bil-

du, uno de sus principales socios par-

lamentarios, que por segundo año 

consecutivo ha respaldado los Pre-
supuestos Generales del Estado. La 

portavoz del Ejecutivo, Isabel Rodrí-

guez, recibía la noticia del homenaje 

de los de Arnaldo Otegi al jefe de ETA, 

Mikel Antza, en plena rueda de pren-

sa posterior al Consejo de Ministros 

ordinario de los martes y a pregun-

tas de los informadores. Rodríguez 

aprovechó «la ocasión para manifes-

tar nuestro apoyo, siempre, a las víc-

timas». Igualmente, habló de «agra-

decer el esfuerzo que se ha hecho du-

rante todos estos años de democracia 

para que hoy estemos en un proceso 

de diez años sin violencia por parte 

de la banda armada y por tanto po-

damos vivir en paz en nuestro país».  

Rodríguez, sin referirse específi-

camente a lo que acababa de aconte-

cer en los juzgados de San Sebastián, 

que calificaba de «incidente», dejaba 

claro que la posición gubernamental 

es de rechazo a «cualquier acción de 

enaltecimiento del terrorismo». El 

pasado 29 de noviembre el colectivo 

de los presos de la banda terrorista 

anunció en un comunicado público 
el fin de los homenajes a etarras ex-

carcelados.    

Memorial en Madrid  

Precisamente ayer, Pedro Sánchez 

anunciaba la creación de una sede del 

Centro Memorial de las Víctimas del 

Terrorismo en Madrid, que se unirá 

al ya existente en Vitoria, inaugura-

do este año. En una reunión en La 

Moncloa con el Patronato de la Fun-

dación Centro para la Memoria de las 

Víctimas del Terrorismo, el presiden-

te del Gobierno aseguraba que la crea-

ción del nuevo centro en la capital de 

España responde a la necesidad de 

que «la sociedad sepa que todas las 

instituciones trabajamos para saldar 

la deuda de memoria y reconocimien-

to que tenemos con las víctimas del 

terrorismo, de todos los terrorismos 

que ha sufrido nuestro país a lo lar-

go de las décadas». El nuevo centro, 

de hecho, estará, a diferencia del ubi-

cado en el País Vasco, más dedicado 

al terrorismo yihadista, a cuya ame-

naza, dijo Sánchez durante el encuen-

tro, «estamos hoy más expuestos y 

que nos ha producido daños y sufri-

mientos irreparables y profundos en 

Madrid y en Cataluña» afirmaba en 

referencia al 11-M y a los atentados 

de Barcelona y Cambrils. 

Todo ello sin «excluir» dijo Sán-

chez ante los miembros de ese pa-

tronato, «a las víctimas de otros te-

rrorismos como el de ETA, pues ha 
sido la violencia más dura que he-

mos sufrido y que, aunque quedó 

atrás derrotada por el Estado de de-

recho, provocó consencuencias que 

son irreversibles, lo que nos impul-

sa en la memoria y el reconocimien-

to a sus víctimas». En junio, Sánchez 

acompañó al Rey Felipe VI y a la Rei-

na Letizia a la inauguración del cen-

tro de Vitoria, donde se fotografió 

en la reproducción del zulo donde 

estuvo secuestrado José Antonio Or-

tega Lara.   

El Gobierno evita 
chocar con su socio 
por los homenajes 

∑ Sánchez anuncia  
la creación de otro 
memorial de víctimas 
que estará en Madrid
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JuanM.Marqués Perales

El PP de Pablo Casado podría go-
bernar con una alianza con Vox si
se celebrasen elecciones generales
en estos momentos. La crisis inter-
na que abrió la presidenta de la co-
munidad de Madrid, Isabel Díaz
Ayuso, ha dejado de hacer daño a
las expectativas electorales de su
partido. Se recupera respecto a
noviembre e, incluso, recibe algu-
na transferencia de voto de electo-
res de Vox. Junto al partido de
Santiago Abascal, el PP goberna-
ría con mayoría absoluta y sólo ne-
cesitaría a Ciudadanos en el caso
menos favorable de la horquilla..

Como cada mes, DYM ha reali-

zado un barómetro para los dia-
rios del Grupo Joly. El de diciem-
bre se realizó entre el 15 y el 19 de
este mes, por medio de 1.012 en-
trevistas telefónicas. La situación
es parecida, los tres partidos del
centro y la derecha copan una ma-
yoría suficiente para gobernar,
mientras el Gobierno de coalición
se mantiene con una baja valora-
ción, del 3,9.

Lo que este sondeo viene a indi-
car es que la posición del PP es
muy sólida, ya son varios meses
los que lleva en cabeza, beneficia-
do por el derrumbe de Ciudada-
nos, al que DYM aún le otorga la
posibilidad de entrar en el Congre-
so. Vox se muestra como un ele-

mento de vaso comunicante con el
PP, sin llegar a adelantarlo y en
una posición, no obstante, muy
fuerte respecto a las pasadas elec-
ciones. Es, precisamente, la soli-
dez de estos dos partidos lo que
mantiene la mayoría de derecha
en el Congreso.

De este modo, el PP lograría en-
tre 119 y 129 escaños, con un apo-
yo estimado del 27,6%. Los popula-
res han subido 1,8 puntos desde
noviembre, que es básicamente lo
que se reduce Vox, un 1,4. La for-
mación de Santiago Abascal obten-
dría entre 54 y 58 diputados, con lo
que o podría gobernar juntos o ne-
cesitarían a Ciudadanos, al que
DYM le da de dos a tres escaños.

No obstante, la posición de los
naranjas es, extremadamente,

débil, ya que el porcentaje del
4,7% sólo le aseguraría entrar en
por las grandes circunscripcio-
nes. Cualquier variación en la
participación podría dejarles fue-
ra del Congreso.

El PSOE de Pedro Sánchez se
mantiene casi igual que hace un
mes, con una horquilla de proba-
bilidad de 101 a 106 diputados.
Es el 25,6%. Al Gobierno le perju-
dica, en esta ocasión, la posición
de Unidas Podemos, que retroce-
de en 1,6 puntos. Eso se debe a
que la gestión de la vicepresiden-
ta Yolanda Díaz distorsiona al
electorado, aunque sigue siendo
la dirigente mejor valorada por el
conjunto. Esto no significa que el
votante de derecha y centro la
puntúe mejor, sino que son los
electores socialistas los que le
ayudan a subir su nota media.

Es muy significativo que el elec-
tor socialista valore a Díaz con un
5,8, apenas dos décimas menos
que a Pedro Sánchez, al que le dan
un 6. El electorado del PP también
le da una nota parecida a Pablo
Casado, un 6,1. El dirigente mejor
puntuado entre sus votantes es
Santiago Abascal, aunque es de
los peores a nivel general.

La nota media que obtiene Yo-
landa Díaz es 4,1, seguida de Pe-
dro Sánchez con un 4,6. La actua-
ción del Gobierno central sigue ge-
nerando un suspenso, del 3,9,
aunque no es la peor conseguida a
lo largo de esta legislatura. Un
52% de los sondeados suspenden
al Ejecutivo frente a un 46%.

● Los populares dejan atrás el desgaste provocado por la crisis con
Isabel Díaz Ayuso ● El PSOE mantiene sus expectativas, pero es Unidas
Podemos la que baja un poco por el cuestionamiento de Yolanda Díaz

Los votantes
socialistas valoran de
modo parecido a
Sánchez y a Díaz

El PP de Casado mantiene una
mayoría para gobernar con Vox

Yolanda Díaz se entrevistó con
el Papa por interés personal

Casi seis de cada 10 sondea-
dos por DYM entiende que la
visita que la vicepresidenta
segunda del Gobierno, Yolanda
Díaz, realizó el pasado 11 de
diciembre al Vaticano para en-
trevistase con el Papa obede-
ce a un interés personal, de
pura promoción. El papa Fran-
cisco recibió a la también mi-
nistra de Trabajo en una reu-
nión que apenas tenía agenda,
aunque Díaz aseguró que ha-

bían hablado sobre las condi-
ciones laborales en España.
Sólo el 22% de los encuesta-
dos cree que la ministra fue a
ver al Papa por asuntos rela-
cionados con el Gobierno. La
ministra de Trabajo, así como
el ex vicepresidente Pablo
Iglesias, han venido mostran-
do mucho interés por el papa
Francisco. De hecho, Iglesias
intentó que fuese recibido en
el Vaticano.
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